
ДУХОВНОНАЗИДАТЕЛЬНЫЙ ИНФОРМАЦИОННЫЙ ЖУРНАЛ
ТИХООКЕАНСКОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ СЛАВЯНСКИХ ЦЕРКВЕЙ
Е В А Н Г Е Л Ь С К И Х  Х Р И С Т И А Н  Б А П Т И С Т О В

2 (21) • 2011

Что вы ищете 

живого между 

мертвыми?

Его нет здесь: 

Он воскрес.



Председатель комитета 
Тихоокеанского объединения,
главный редактор журнала:

Николай БУГРИЕВ
Зам. главного редактора: 

Олег БУБНЯК
Tел. (916) 968-1331
sourceoflifeus@yahoo. com

Литературный редактор:

Елена Гурина

Тех. редактор, дизайнер:
Николай СОЛЯНОВ
Фотокорреспондент:
Валентин ГРИГОРАШ
Компьютерный набор:
Инна КАМЫШОВАШМАТКО
Редколлегия:
Адольф ПИХАЙ
Алексей БУГРИЕВ

Ирина КОСТИКОВА
Наталья ГУРМЕЗА
Елена ЧЕПИЛКА
Любовь ПАВЛЮК
Ответственные за распространение:

Андрей ЛУКАШОВ
Надежда ЛУКАШОВА
Andrey Lukashov
6315  Watt Av.  #118
N. Highlands, CA 95660
tel.: 916 468-8888
vinogradnik@yahoo.com

Проповеди, интересные беседы, стихи, 
песни присылайте в печатном виде на адрес 

офиса или на e-mail: 
sourceoflifeus@yahoo. com
При перепечатывании ссылка на «Божий 
виноградник» обязательна. Редакция не 
всегда разделяет мнение авторов мате-
риалов, которые печатаются. Присланные 
материалы не рецензируются и назад не 
возвращаются. Редакция сохраняет за 
собой право сокращать и редактировать 

присылаемый материал. 

Отпечатано:
National Color Graphics

Тираж: 2000 экз. 

~  Ваши  пожер т в о в а ния  н а  и здани е  э т о г о  журнал а  про с им  при сыла т ь  н а  адр е с  р еда кции  с  поме т к ой  «Божий  вино г р адни к »  ~

4 В СМЕРТИ ХРИСТА 
ИСТИННОЕ ОСВОБОЖДЕНИЕ 
ЛЮДЯМ
Вячеслав Цвиринько

8 ХРИСТИАНСКИЕ ЗРИТЕЛИ,
ИЛИ РЕАЛЬНЫЕ ПОСЛЕДО
ВАТЕЛИ ХРИСТА

9 РАСПЯТИЕ НА КРЕСТЕ...
ЖЕСТОКОЕ И ПОЗОРНОЕ 
НАКАЗАНИЕ
Любовь Павлюк

11 ВЗГЛЯНИТЕ НА ПУСТУЮ 
ГРОБНИЦУ ХРИСТА
Чарльз Стэнли

12 ЖИВЕТ ЛИ ХРИСТОС 
В ВАШЕМ ДОМЕ?
Ярослав Товстенюк

16 D’HAITI: ПОМОЧЬ ХОТЯ БЫ 
НЕКОТОРЫМ. ПУТЕВЫЕ 
ЗАМЕТКИ МИССИОНЕРА
Николай Бугриев

март-апрель
26 ПУСТОЕ ГНЕЗДО

Любовь Павлюк

30 ОТДЕЛ РАДИОСЛУЖЕНИЯ
Валентин Бурлака

31 ОТДЕЛ ВДОВ,
СИРОТ И ОДИНОКИХ
Петр Лысенко, Татьяна Сенина

32 СЛУЖЕНИЕ МАМЫ В 
МОЛИТВЕ
Ольга Дроворуб

34 ПОЭТИЧЕСКАЯ СТРАНИЧКА

36 ПЕРВАЯ И ЕДИНСТВЕННАЯ 
ЛЮБОВЬ
Елена  Чепилко

38 ПРИТЧА О ПСЕ И ГОЛУБЕ

39 БУДЬ ПРАВДИВ….

КОЛЬ РЕБЕНОК
НЕДОТРОГА...

4

16

26

Внимание! Внимание! Внимание!
Изменился адрес подписки и рассылки 

журнала «Божий виноградник»!!!



Дорогие братья и сестры, сердечно поздравляем вас с этими чудес-

ными праздниками нашего духовного обновления через воскресение 

Господа нашего Иисуса Христа. 

Пасху и праздник опресноков народ Израильский могли празд-

новать и в пустыне, но для того чтобы преподнести Господу первые 

плоды, требовалось войти «в землю». Жертва Пасхи приносилась ве-

чером, на закате, и ее съедали ночью. Утром же все заканчивалось, как 

мы читаем на страницах Старого Завета. Первые же плоды приносили 

Господу на следующий день после субботы, в начале новой недели. 

Семь раз повторяется в Евангелии выражение «настал вечер», а дойдя 

до описания гроба, читаем о новом дне, первом дне недели, когда ран-

ним утром, на восходе солнца, женщины искали распятого Христа и 

узнали, что Он — воскрес. 

С момента приношения первых плодов жатва продолжается семь 

седмиц (Втор. 16:9). Иисус просит Своих учеников возвести очи и 

посмотреть на нивы, как они побелели и поспели к жатве. Но должно 

было произойти Его воскресение, чтобы на протяжении веков копи-

лись в небесных жилищах снопы, за которые Он отдал Свою жизнь. 

Воскресение Иисуса Христа — это и есть первый драгоценный плод, 

который Он принес для нашего спасения.

Да благословит нас Господь, чтобы каждый из нас нашел свое место 

на ниве Господа нашего, Иисуса Христа, для принесения Ему плодов в 

день Его Второго Пришествия за Своей возлюбленной Церковью. 

Христос воскрес! Воистину воскрес!

От имени комитета Тихоокеанского объединения и редакции 
журнала «Божий виноградник».

Николай Бугриев,

председатель Тихо-
океанского объединения 
церквей ЕХБ, США
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В христианских церквах регулярно 

совершается богослужение, которое 

называют по-разному: Хлебо-

преломление, Вечеря Господня, Вос-

поминание страданий Господа и т.д. 

Во время этого служения основное 

внимание уделяется факту Христовых 

страданий и Его смерти на кресте. Се-

годня я также хочу говорить о смерти 

Христа и об освобождении, которое 

она принесла людям. 

В качестве иллюстрации мне 

хотелось бы вспомнить то событие, 

которое многие страны празднуют 

как День освобождения, или же 

День независимости. Это особый 

день в истории каждой страны, 

когда она получила самостоятель-

ность. Например, США отмечает 

День независимости 4-го июля. 

Краткая история этого дня такова. 

В 18-м веке эта страна состояла 

из тринадцати штатов и являлась 

колонией Великобритании. Иными 

словами, она не имела незави-

симость. Решения, касающиеся 

жизни, в этой стране принимались 

за океаном, в далекой Англии. 

Кроме того, вся экономическая 

деятельность на территории Аме-

рики облагалась налогами в пользу 

Англии. И вот наступило время, 

когда такое положение вещей пере-

стало устраивать жителей Америки. 

Попытки решить проблемы путем 

переговоров не удались. Началась 

война между Англией и Америкой. 

И в 1776 году была провозглашена 

Декларация независимости тринад-

цати штатов Америки от Великоб-

ритании. Для того чтобы отстоять 

независимость, потребовались 

жертвы многих людей в течение 

семилетней войны. 

С тех пор Англия утратила свое 

господствующее положение в от-

ношении Америки. Это великое со-

бытие, изменившее ход истории как 

В смерти Христа истинное 
освобождение людям

«А как дети причастны плоти и крови, то и Он также воспринял 

оные, чтобы смертью лишить силы имеющего державу смерти, 

то есть, дьявола, и избавить тех, которые из страха перед 

смертью всю жизнь были подвержены рабству» (Евр. 2:14-15).
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на американском континенте, так 

и в Европе. Это событие положило 

основание развитию совершенно 

нового в истории государствен-

ного порядка, дало возможность 

зародиться и развиваться демокра-

тической республике. Подобного 

в то время в мире нигде не было. 

В результате, двести лет спустя эта 

страна возросла в могучую державу. 

Каждый год 4-го июля празднуется 

это событие, и каждому новому 

поколению старательно пытаются 

привить понимание важности этого 

события и чувство благодарности 

тем, кто положил жизнь свою ради 

того, чтобы это событие имело место 

в истории.

Как бы ни было важно это собы-

тие для жителей Америки, тем не 

менее то, что произошло на Голгофе, 

имеет намного более далеко идущие 

последствия. Смерть Христа тоже 

сделала возможным провозглаше-

ние независимости. Однако в этом 

случае независимость не от земного 

короля, а от поработителя душ 

человеческих всех веков, от самого 

дьявола. С момента грехопадения 

в Едемском саду человечество на-

ходилось в рабском состоянии в от-

ношении дьявола. Ничто не могло 

освободить человека от ига этого 

рабства. И вот Христос через Свою 

смерть и торжественное воскресе-

ние провозгласил независимость 

человека от дьявола. 

Вот как пишет об этом апостол 

Павел в Послании к евреям: «A как 

дети причастны плоти и крови, то 

и Он также воспринял оные, чтобы 

смертью лишить силы имеющего 

державу смерти, то есть, дьявола, 

и избавить тех, которые из страха 

перед смертью всю жизнь были под-

вержены рабству» (2:14-15). Итак, 

воспоминание страданий и смерти 

нашего Господа — это празднование 

Дня провозглашения независимо-

сти человеческой души от рабства 

дьяволу. День смерти Христа на 

Голгофском кресте — это День 

провозглашения нашей духовной 

свободы. Хлебопреломление — это 

напоминание самим себе и другим, 

что мы — свободны во Христе. 

Позвольте напомнить всем нам 

несколько аспектов того, что мы 

получили через смерть Христа.

Во-первых, освобождение от 

заслуженного наказания за наши 

грехи. Писание очень категорично 

при описании судьбы грешного 

человечества. Оно говорит: «… все 

с о г р е ш и л и  и  л и ш е н ы  с л а в ы 

Божией» (Рим. 3:23). В другом 

м е с т е  с к а з а н о :  « … в о з м е з д и е 

за грех — смерть» (Рим. 6:23). 

Иными словами, смерть является 

уделом всех людей, потому что 

все согрешили. Причем речь идет 

не просто о физической смерти, 

а о смерти духовной. Суть смерти 

духовной — в вечном отделении от 

Бога. Нет ничего более страшного 

для вечной души человека, как 

быть в отлучении от Бога. Именно 

в таком состоянии находятся люди, 

не верящие в Бога сегодня. Их ждет 

впереди страшная вечность без об-

щения с их Создателем. 

Сегодня нам трудно представить 

степень этой трагедии. Только 

в вечности мы поймем это вполне. 

И вот в таком состоянии находи-

лись некогда все мы, будучи без 

Бога. Как Павел пишет: «…мы все 

жили некогда по нашим плотским 

похотям, исполняя желания плоти 

и помыслов, и были по природе 

чадами гнева…» (Еф. 2:3). У нас не 

было надежды. Однако в смерти 

Х р и с т а  м ы  о б р е л и  н а д е ж д у . 

В Послании к колоссянам Павел 

пишет, что во Христе мы имеем 

искупление кровью Его и прощение 

грехов (1:14). Иоанн же говорит: 

«Кровь Иисуса Христа… очищает 

нас от всякого греха» (1 Ин. 1:7). 

В Первом послании к коринфянам 

мы читаем: «Христос умер за грехи 

наши, по Писанию» (15:3).

Итак, смерть Христа освободила 

нас от наказания, которое присуще 

всем людям без Бога. Другими сло-

вами, смерть Христа стала уплатой 

долга за наши грехи, через Его 

смерть мы получили искупление. 

Во-вторых, мы получили осво-

бождение от необходимости ис-

полнять закон, данный Богом через 

Моисея. В Послании к галатам мы 

читаем: «Христос искупил нас от 

проклятия закона, сделавшись за 

нас проклятием…» (3:13). Как часто 

мы задумываемся над тем, что озна-

чало быть верующим в Бога чело-

веком еще до пришествия Христа? 

Это означало постоянное, ежед-

невное, ежеминутное беспокойство 

о том, как не нарушить заповеди, 

изложенные в законе Моисеевом. 

Когда же это нарушение проис-

ходило через совершенный грех, 

необходимо было взять жертвенное 

животное и идти к священнику, 

для того чтобы он убил это живое 

существо и принес кровь его перед 

лицо Божье в умилостивление за 

совершенный грех. Это была нелег-

кая, требующая времени и денег, 

эмоционально тяжелая процедура. 

И через это нужно было проходить 

каждый раз, когда совершался грех.

Что же изменилось в результате 

смерти Христа? Перестали ли ве-

рующие в Бога люди согрешать? К 

сожалению, нет. Однако в смерти 

Христа была принесена однажды 

и навсегда достаточная жертва за 

Воспоминание страданий и смерти 

нашего Господа — это празднование Дня 

провозглашения независимости человеческой 

души от рабства дьяволу. День смерти 

Христа на Голгофском кресте — это День 

провозглашения нашей духовной свободы. 

Хлебопреломление — это напоминание самим 

себе и другим, что мы — свободны во Христе.  
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грехи людей всех веков. Теперь нет 

нужды убивать животных за наши 

с вами грехи. Необходимо лишь 

поверить, что Христос умер за наши 

грехи, раскаяться в совершенном 

и верою получить прощение. 

Утратил ли закон Моисеев свое 

значение после смерти Христа? Да 

и нет! Он утратил свое значение как 

свод заповедей, требующих церемо-

ниального исполнения. Он утратил 

свое значение как детоводитель 

к Христу, как апостол Павел назы-

вает его. Однако суть моральных 

требований Божьих, изложенных 

в законе, не изменилась. Отличие 

лишь в том, что вместо того чтобы 

быть начертанными на скрижа-

лях каменных они теперь, можно 

образно сказать, начертаны на 

скрижалях сердец верующих. Дух 

Святой, поселяющийся в сердце 

верующего человека в момент его 

возрождения, изнутри подсказы-

вает нам, где нас подстерегает грех 

и как нам избежать его. 

В-третьих, смерть Христа при-

несла нам освобождение от самого 

страшного в мире поработителя 

всех веков — от греха. Возвещая 

Иосифу, мужу Марии, о том, что 

жена его станет матерью Сына 

Божьего, Ангел сказал: «…родит 

же Сына, и наречешь Ему имя Ии-

сус, ибо Он спасет людей Своих от 

грехов их» (Мф. 1:21). Как бы ни 

была важна и ценна национальная 

независимость — то ли Америки, то 

ли другой страны, — она не дает че-

ловеку подлинной свободы. Можно 

жить в самой свободной стране 

мира и быть рабом — рабом своих 

низменных привычек, своих стра-

стей, быть рабом необузданного 

характера. Писание свидетельст-

вует: «Кто кем побежден, тот тому 

и раб» (2 Петр. 2:19). 

Сегодня миллиарды рабов блуж-

дают по нашей планете, думая, 

что они свободны. В то же самое 

время они всецело подконтрольны 

живущим в них эгоизму, плотским 

похотям и желаниям. Многие из 

них сами страдают от них и хотели 

бы освободиться от самих себя. 

Однако не могут. Писание гово-

рит: «Если Сын освободит вас, то 

истинно свободны будете» (Ин. 

8:36). Только во Христе возможна 

подлинная свобода, включающая 

в себя, прежде всего и более всего, 

свободу внутреннюю, свободу от 

господства греха. И такая свобода 

стала возможной лишь благодаря 

смерти Христа. 

Для верующего человека грех 

больше не является чем-то есте-

ственным. Наоборот, это то, что 

вызывает у верующего отвращение. 

И хотя, живя в мире, который весь 

лежит во зле, мы не можем избе-

жать ситуаций, когда мы все же со-

грешаем, жить в грехе мы не можем. 

Это противоестественно для нас. 

При согрешении возрожденный 

христианин спешит выйти из этого 

состояния, получить прощение от 

Господа и людей. И такое отноше-

ние к греху стало возможным благо-

даря факту духовного возрождения, 

присущему каждому истинному 

христианину. А это возрождение 

стало возможным опять же как 

следствие смерти Христовой. Апо-

стол Петр говорит: «Благословен 

Бог и Отец Господа нашего Иисуса 

Христа, по великой Своей милости 

возродивший нас воскресением 

Иисуса Христа из мертвых к упова-

нию живому» (1 Петр. 1:3).

В-четвертых, как уже было 

упомянуто в начале, смерть Христа 

освободила нас от власти дьявола. 

В Послании к евреям об этом ска-

зано так: «А как дети причастны 

плоти и крови, то и Он также 

воспринял оные, чтобы смертью 

лишить силы имеющего державу 

смерти, то есть, дьявола, и изба-

вить тех, которые из страха перед 

смертью всю жизнь были подвер-

жены рабству» (2:14-15). Через 

грехопадение в Едеме человек пе-

решел из-под господства Бога под 

власть дьявола — врага Божьего. 

С тех пор длится грустная история 

человечества, живущего под жес-

токим правлением немилосердного 

рабовладельца, который ищет того, 

чтобы украсть, убить и погубить. 

Имя ему дьявол, или сатана. Никто 

из людей не может победить его 

своей силой. Невозможно обрести 

свободу от него, лишь провозгласив 

Декларацию о независимости, как 

это сделали тринадцать штатов 

Америки в свое время. Необходима 

помощь Того, Кто сильнее сатаны. 

И эта помощь для порабощенного 

человечества пришла свыше, в лице 

Сына Божьего, Иисуса Христа. 

Чтобы освободить человечество от 

власти дьявола, Христос оставил 

славу Неба, смирил Себя, став 

человеком, и, более того, смирил 

Себя до смерти, и смерти крестной. 

И в результате этой смерти прои-

зошло освобождение человечества 

от власти дьявола. Отныне человек 

имеет выбор либо оставаться под 

властью деспота всех времен, са-

таны, либо принять господство Бога 

над собой через веру во Христа. И 

в этом подлинная Благая Весть: 

выбор в вопросе кому служить — 

дьяволу или Богу. Смерть Христа 

сделала это возможным! 

В-пятых, необходимо отме-

тить, что со свободой связана 

и ответственность. Тот факт, что 

тринадцать американских штатов 

получили независимость от Англии 

в конце 18-го века, не сделал их 

При согрешении возрожденный христианин 

спешит выйти из этого состояния, получить 

прощение от Господа и людей. И такое 

отношение к греху стало возможным 

благодаря факту духовного возрождения, 

присущему каждому истинному христианину. 

А это возрождение стало возможным опять 

же как следствие смерти Христовой.
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жизнь безоблачной и беззаботной. 

Наоборот, намного большая ответ-

ственность легла на плечи жителей 

и лидеров молодой республики. 

Ответственность за политическое 

устройство их общества, ответст-

венность за экономическое и со-

циальное будущее нации, защита 

страны от внешних врагов — все эти 

непростые вопросы нужно было 

теперь решать самим. Итак, необ-

ходимо помнить, что со свободой 

всегда связана ответственность. 

Это справедливо и в отношении 

свободы духовной. Очень высокая 

цена была уплачена за наш с вами 

выкуп от власти дьявола и греха. 

Мы получили новый статус в плане 

наших отношений с Богом. Если до 

смерти Христа люди могли присту-

пать к Богу лишь как рабы и слуги, 

то мы теперь приступаем к Нему 

как Его дети. В наших молитвах 

мы получили право называть Бога 

«Отче Наш». Такого права не было 

дано людям раньше. Через Христа 

мы получили новое, намного бо-

лее глубокое познание о Боге, Его 

планах для этой Вселенной, Его 

воле о Церкви и о жизни каждого 

из нас. Все это накладывает на нас 

новую ответственность. Христос 

говорит: «И от всякого, кому дано 

много, много и потребуется; и кому 

много вверено, с того больше взы-

щут» (Лк. 12:48). Писание также 

предупреждает, чтобы мы разумно, 

т.е. с осознанием ответственности, 

использовали нашу свободу. Павел 

призывает верующих в Галатах: 

«К свободе призваны вы, братья, 

только бы свобода ваша не была по-

водом к угождению плоти» (5:13).

Говоря о нашей ответственности 

как спасенных людей в отношении 

нашей личной моральной, нравст-

венной и духовной жизни, необхо-

димо отметить, что Бог, спасая нас, 

не делает нас биологическими ро-

ботами с самого начала заложенной 

компьютерной программой, которая 

будет всегда вместо нас принимать те 

или другие решения, руководствуясь 

христианскими, нравственными 

и моральными принципами. 

Дав нам свободу и возвысив нас 

до уровня Своих детей, Бог дове-

рил нам ответственность за наши 

поступки и действия. Я не случайно 

употребил слово «доверил» вместо 

слова «возложил». Потому что это 

действительно доверие, это приви-

легия, когда тебе позволяют быть 

ответственным за что-то важное. 

Господь взял на Себя ответствен-

ность за совершение того, что никто 

из нас не смог бы сделать — Он спас 

нас через Свою смерть. Нам же 

Он поручил и сделал ответствен-

ными за то, что мы можем делать. 

Он поручил нам воплощать наше 

спасение в повседневную нашу 

жизнь. Он снабдил нас надежным 

руководством для этого, дав нам 

Свое Слово. А также Он дал нам 

Помощника, Который направляет 

наши действия, если мы ищем Его 

помощи и доверяемся Ему. Это — 

Дух Святой. 

В Писании немало есть мест, 

которые предупреждают о нашей 

ответственности за то, как и на 

что мы употребляем нашу земную 

жизнь. Они предостерегают нас 

от беспечности. Павел в Посла-

нии к евреям пишет: «Смотрите, 

братия, чтобы не было в ком из 

вас сердца лукавого и неверного, 

дабы вам не отступить от Бога жи-

вого» (3:12). Во Втором послании 

к коринфянам он пишет: «Ибо 

всем нам должно явиться пред су-

дилище Христово, чтобы каждому 

получить соответственно тому, что 

он делал, живя в теле, доброе или 

худое» (5:10).

У Господа имеются высокие 

ожидания от нас с вами не только 

в вопросе нашего личного пове-

дения, но и в вопросе служения 

Ему. Он открыл нам возможность 

быть соучастниками Его дела на 

этой земле. Во Втором послании 

к коринфянам Павел пишет: «А 

Христос за всех умер, чтобы живу-

щие уже не для себя жили, но для 

умершего за них и воскресшего» 

(5:15). 

Жизнь христианина имеет 

совсем другой фокус, чем жизнь 

любого другого человека. Этот 

фокус — служение Господу. Это 

не тяжкая обязанность, но при-

вилегия быть участниками того, 

что делает Бог. Через смерть Свою 

Он искупил верующих в Него, 

объединил их в Церковь Свою 

и дал им повеление проповедовать 

Евангелие и быть Его свидетелями. 

Он сделал детей Своих провозвест-

никами Благой Вести о свободе во 

Христе для находящегося в рабстве 

греха и сатаны человечества. И Он 

ожидает активного нашего участия 

в этом деле.

Итак, всякий раз участвуя в Ве-

чере Господней и празднуя таким 

образом День нашей духовной 

независимости, будем приступать 

к Господу с благодарностью за то, 

что через смерть Иисуса Христа Он 

даровал нам:

• освобождение от заслуженного 

наказания за грех;

• освобождение от необходимо-

сти исполнять закон, данный 

Богом через Моисея;

• освобождение от самого страш-

ного в мире поработителя всех 

веков — от греха;

• освобождение от власти дья-

вола.

А также будем помнить о том, 

что, освободив нас, Господь также 

доверил нам и ответственность за 

то, что мы делаем, как поступаем 

в личной жизни, и как участвуем 

в Его деле. 

Для тех, кто еще не воспользо-

вался этим манифестом свободы во 

Христе Иисусе и кто по сей день на-

ходится во власти греха и дьявола, 

сегодня звучит призыв Христа при-

нять верою Его заместительную 

смерть и таким образом получить 

прощение грехов, и обрести истин-

ную свободу в Нем. Да поможет 

вам в этом Господь! Аминь. 

Вячеслав 
Цвиринько,

пастор, 
г. Фресно, США
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Обязательство подразумевает 

отделенность от чего-либо, посвящен-

ность какому-либо делу или личности. 

И сегодня люди в целом не любят 

обязательства! Сегодня в Америке, 

да и во всем цивилизованном мире, 

к великому сожалению, пары не хотят 

вступать в законный брак, они прини-

мают решение  жить вместе граждан-

ским браком. Особенно это распро-

страненно среди голливудских звезд, 

которые, возможно, имея большие 

капиталы, не хотят рисковать своим 

высоким финансовым положением.

Иисус в начале Своего служения 

просто позвал учеников, и они пошли 

за ним. Позже он стал им объяснять, 

что Ему надлежит много пострадать 

от «верхушки» иерусалимской власти, 

быть убитым и воскреснуть! Петр, 

сразу возмутившись, отозвал Спаси-

теля и стал отговаривать Его от таких 

вещей, будто он первый раз такое 

услышал. Возможно, Петр ожидал 

не такую судьбу! Петр, да и прочие 

ученики, возможно, пошли за Христом 

по другим причинам! Они ожидали, 

что Он станет Царем в Иерусалиме! 

Они ожидали, что Он займет высокое 

положение в этой жизни, и они будут 

с Ним рядом! Он им пытался объяс-

нить Свое видение, но они настолько 

были поглощены вопросом о том, кто 

больше, что видно и не слышали Его. 

Иисус далее стал им объяснять о тех 

обязательствах, о том посвящении, 

которое требуется от них самих. Мы 

читаем об этом в Евангелии от Мат-

фея: «Тогда Иисус сказал ученикам 

Своим: «Если кто хочет идти за Мною, 

отрекись от себя, и возьми крест свой, 

и следуй за Мной»» (16:24). Из этих 

слов мы видим, что Иисус искал не 

просто «толпу», Он искал глубоко 

посвященных людей. И сегодня, как 

и тогда, Бог не ищет зрителей, Ему 

нужны реальные последователи!

 В нашем городе Сакраменто 

играют две баскетбольные команды: 

«Сакраменто Кингс» и «Лакерс». У 

них огромное число болельщиков. 

Эти люди болеют за свои команды, 

они даже готовы заплатить за дорогой 

билет на АРКО Арену! Но есть и другие 

люди. Эти люди хотят стать такими, 

как игроки этих команд. Они мечтают 

об том с детства, учатся в колледже на 

баскетбольных игроков! Они готовы 

на изматывающие тренировки, они 

готовы платить реальную цену ради 

того, чтобы стать похожими на своих 

учителей! Вот эти последние и явля-

ются настоящими последователями, 

а остальные — просто болельщики, 

которые ни к чему себя не обязывают. 

Но ни я, возможно, ни вы не хотим 

стать посвященными игроками бас-

кетбола. Многие из нас  — христиане. 

О качестве нашей посвященности 

Христу вправе судить только Бог и мы 

сами! Являемся ли мы болельщиками 

или настоящими последователями 

Христа? Есть ТРИ вопроса, по которым 

можно проверить качество нашего 

посвящения. 

Первый. Иисус сказал: «Отрекись 

от себя». Готовы ли мы отречься от 

своих желаний, собственных целей 

и приоритетов ради выполнения Бо-

жьих целей, приоритетов и желаний? 

Второй. Иисус сказал: «Возьми 

крест свой». Крест — это символ боли, 

страданий! Готовы ли мы исповедо-

вать открыто имя Христа, как делают 

христиане в Индии, зная, что им за 

это нужно будет заплатить не своей 

кредитной карточкой, а собственной 

жизнью? 

Третий. Иисус сказал: «Следуй 

за мною». Иисус постоянно что-то 

делал, Он не оставался на месте, Он 

исполнил Свое предназначение. И мы 

также должны найти свое место в теле 

Христа, свою функцию. Церковь срав-

нивается с телом человека! О если бы 

все полуспящие христиане понимали, 

насколько необходимы их действия 

в Теле! Ведь если в теле человека один 

орган бездействен — это ставит под 

риск все здоровье!

Да поможет нам Бог быть не просто 

«толпой», но глубоко посвященными 

последователями Христа, ведь таких 

Он ищет Себе! Чтобы мы отрекались от 

собственного «я» каждодневно, испо-

ведовали открыто имя Христа, чего бы 

это ни стоило, и следовали за Христом, 

куда бы Он ни пошел! 

Христианские зрители,
или Реальные последователи Христа

Не так давно, направляясь на своем автомобиле по 

дороге в церковь, я увидел на обочине автомагистрали ре-

кламный слоган американской армии, которым они при-

влекают новых последователей в ряды армии. Там были 

написаны вот такие слова: «We don`t accept applications, 

only commitments» По-русски это звучит так: «Мы не при-

нимаем заявления, только обязательства».

Валерий Кесов,

писатель, 
г. Сакраменто, 
Калифорния, США
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Распятие было одним из немногих 

факторов, объединявших раньше За-

пад и Восток, поскольку активно употре-

блялось и там, и там. Например, после 

подавления восстания Спартака рим-

ляне распяли по обочинам дорог шесть 

тысяч восставших рабов. Александр 

Македонский, разгневанный упорст-

вом защитников финикийского горо-

да Тира, после его взятия повелел при-

гвоздить к крестам вдоль берега моря 

две тысячи человек. Правитель Иудеи, 

Александр Яннай, в 88 году до н. э. рас-

пял восемьсот участников восстания на 

религиозной почве (фарисеев).

Иудейское уголовное право не по-

зволяло приводить в исполнение смер-

тный приговор синедриона непосред-

ственно после того, как состоялось 

судебное постановление. Еще целые 

сутки участь подсудимого оставалась 

нерешенною, пока не соберется сине-

дрион во второй раз и, пересмотрев 

дело, утвердит или изменит первое 

постановление. 

Римское право не знало такой гу-

манной осторожности, и  казнь у  рим-

лян следовала непосредственно за 

смертным приговором. Поэтому, как 

только торжественная сентенция при-

говора Пилата закончила великий су-

дебный процесс, пред его преторием 

тотчас должны были начаться обычные 

приготовления к  крестной казни. Ими 

занимались солдаты из отряда Пилата, 

они приводили приговор в исполнение 

множество раз. 

Но такого Подсудимого они еще не 

встречали! 

Ведь всего неделю назад было тор-

жество, и позади оставалось столько чу-

дес, столько исцелений. Он был знаме-

нательнейшей личностью во всей Иудее, 

даже Ирод очень обрадовался посеще-

нию такого гостя, ведь он много о Нем 

слышал. Неужели так скоро все было 

забыто?

Для некоторых было что-то загадоч-

ное в том, что толпа, всего неделю на-

зад криками приветствовавшая Иису-

са при въезде в Иерусалим, теперь же 

требовала Его распятия. Но в этом нет 

ничего загадочного. Дело в том, что тол-

па, требующая смерти Иисуса, была 

совсем другая. Взять хотя бы арест. Его 

же взяли ночью в саду и тайно провели 

на суд. Ученики Иису-

са сбежали и, конечно 

же, разнесли весть об этом. Но ведь они 

не знали, что синедрион готов пересту-

пить собственные законы и ночью осу-

ществить пародию на судебное разби-

рательство. И потому в толпе не могло 

быть много сторонников Иисуса. 

Ну, а кто тогда мог быть в толпе? Да-

вайте подумаем еще. Люди знали, что 

по обычаю на Пасху отпускают одного 

узника. Вот сторонники Вараввы и со-

брались, чтобы добиться его освобож-

дения. Толпа, почувствовав, что Пилат 

может освободить Иисуса, а не Варав-

ву, вышла из себя; для первосвященни-

ка это был ниспосланный свыше шанс. 

Обстоятельства играли ему на руку, он 

стал разжигать популярность Вараввы 

и преуспел в этом, потому что и толпа 

пришла для того, чтобы добиться осво-

бождения Вараввы. Нет, не настроение 

толпы так быстро и резко изменилось, 

а изменился состав толпы. 

И, тем не менее, народ мог вы-

бирать: перед ними стояли Иисус 

и Варавва.  

Изобретателями распятия, вероятно, явля-

ются финикийцы. От них изобретение переняли 

карфагеняне, а у тех, в свою очередь, римляне. 

Смерть на кресте считалась у римлян и израиль-

тян позорнейшей казнью, к которой приго-

варивали лишь гнусных злодеев и коварных 

изменников. Как говорит апостол Павел: «Ибо 

написано: «Проклят всяк, висящий на древе»» 

(Гал. 3:13). Знаменитый оратор Цицерон счи-

тал, что даже простое упоминание о распятии 

оскверняет уста римского гражданина.

РАСПЯТИЕ
НА КРЕСТЕ...
Жестокое и позорное 
наказание

9



Народ выбрал Варавву, а  Христа 

приговорили к распятию, к смерти!

Толпа выбрала беззаконие вместо 

закона. Они войну предпочли миру, они 

предпочли разбойника, проливающего 

кровь людей, Князю мира. Они отдали 

предпочтение ненависти и насилию пе-

ред любовью.

«Тогда отпустил им Варраву, а Иису-

са, бив, предал на распятие» (Мф. 27:26).

За одним словом «бив» из этого от-

рывка скрывается целая трагедия. Сна-

чала Иисус должен был претерпеть би-

чевание и истязание. Римское наказа-

ние, битье, представляло собой ужас-

ную вещь. Человека сгибали и  связы-

вали так, чтобы спина его была выгнута 

наружу. Бич представлял собой длин-

ный кожаный ремень, на котором были 

закреплены заостренные куски свинца 

и  костей. Таким бичом в  буквальном 

смысле исполосовывали спину челове-

ка. Иногда такой бич вырывал челове-

ку глаз, некоторые умирали под ним, 

другие становились буйно помешанны-

ми, лишь немногие сохраняли здравый 

рассудок. Такому наказанию должен 

был подвергнуться Иисус. 

Вот римский солдат с  ухмылкой 

и жаждой мести подходит к Иисусу. 

Тяжелая плеть со всей силой снова 

и снова опускается на плечи, спину и ноги 

Христа. Вначале тяжелые ремни рассе-

кают только кожу. Затем они врезаются 

глубже в подкожную ткань, вызывая кро-

вотечение из капилляров и  подкожных 

вен, и, наконец, приводя к разрыву кро-

вяных сосудов в мышечной ткани.

Маленькие свинцовые шарики сна-

чала образуют большие и  глубокие 

крово подтеки, которые при повторных 

ударах разрываются. Под конец этой 

пытки кожа на спине свисает длинными 

клочьями, и все это место превращает-

ся в сплошное кровавое месиво. Когда 

руководящий этой экзекуцией сотник 

видит, что узник близок к смерти, биче-

вание, наконец, прекращается.

Христу, находившемуся в полусозна-

тельном состоянии, развязывают руки, 

и  Он падает на камни, залитые Его же 

кровью. Римские воины решают 

теперь позабавиться над провин-

циальным евреем, заявляющим, 

что Он — царь. Они набрасывают 

на Его плечи одежду и дают Ему 

в  руки палку в  качестве скипет-

ра. Но нужна еще корона, чтобы 

завершить эту забаву. Они берут неболь-

шой пучок гибких веток, покрытых длин-

ными шипами, и  сплетают венок, кото-

рый надевают на Его голову. 

И снова происходит обильное крово-

течение, поскольку на голове располо-

жена густая сеть кровеносных сосудов. 

Наглумившись вдоволь и  разбив Его 

лицо, легионеры берут у  Него трость 

и бьют по голове, чтобы терновые шипы 

еще глубже врезались в кожу. Устав, на-

конец, от этой садистской забавы, они 

срывают с  Него одежду. Она прилипла 

уже к сгусткам крови на ранах, и ее сры-

вание, так же как и неосторожное сня-

тие хирургической повязки, вызывает 

мучительную боль, почти такую же, как 

если бы Его снова хлестали плетью, и Его 

раны опять начинают кровоточить.

Где же были те люди, которым Иисус 

сделал так много добра? Где были исце-

ленные Им, где прокаженные, где были 

прозревшие слепые и  вставшие хро-

мые? Почему никто не крикнул из тол-

пы: «За что же ты бьешь Невинного?»

Но это было только началом 

страданий...

Из уважения к еврейской традиции 

римляне возвращают Иисусу одежду. 

Тяжелое древо креста привязывают 

к  Его плечам, и  процессия, состоящая 

из осужденного Христа, двух разбойни-

ков и отряда римских легионеров, воз-

главляемых сотником, начинает свое 

медленное шествие на Голгофу. Впе-

реди шел один из высокопоставленных 

римлян, и  его громкий голос извещал 

всем встречавшимся на улицах о  том, 

кто будет казнен и за какое преступле-

ние. О  том же должна была говорить 

надпись на белой дощечке, которую 

нес ли перед преступником. Многочи-

сленная толпа, растянувшаяся вдоль 

улицы, заключала это печальное шест-

вие, и тысячи глаз то с простым любо-

пытством, то с  враждебным злорадст-

вом, то, быть может, и с печальным уча-

стием были устремлены к  тому месту, 

откуда виднелись орудия казни.

Вот и вершина Голгофы...

Христа, истерзанного и  избитого, 

кладут на крест. Легионер проявляет 

некоторое замешательство, но не из-за 

сострадания. Он думает, как бы посиль-

нее причинить боль. Потом раздается 

удар, он бессердечно вбивает тяжелый, 

квадратный, кованый гвоздь в запястье 

руки и  пригвождает ее к  кресту. Воин 

быстро проделывает то же самое с дру-

гой рукой, стараясь не тянуть ее слиш-

ком сильно, чтобы дать некоторую сво-

боду в  движениях. Гвозди вбиваются 

в такие места, где соединяются многие 

очень чувствительные нервы и сухожи-

лия. Теперь, частично поврежденные 

и частично сильно сжатые, они вызыва-

ют особую, очень чувствительную боль. 

Древо креста затем поднимается и во-

дружается на вершине ножки, после 

чего прибивается табличка с надписью 

«СЕЙ ЕСТЬ ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ».

Левую ступню прижимают сверху 

к  правой пальцами вниз и  равнодуш-

но вбивают гвоздь в  подъем ступней, 

оставляя колени слегка согнутыми. Рас-

пятие жертвы завершено. Его тело пови-

сает на гвоздях, вбитых в запястья, что 

вызывает мучительную, нестерпимую 

боль, которая отдает в пальцы и прон-

зает всю руку и  мозг, гвоздь, вбитый 

в  запястье, давит на срединный нерв. 

Пытаясь уменьшить нестерпимую боль, 

Он приподнимается, перенося вес Сво-

его тела на ноги, прибитые гвоздем 

к кресту. И вновь жгучая боль пронза-

ет нервные окончания, расположенные 

между плюсневыми костями ступни.

А в глазах — любовь...

Любовь, которую не поняли, кото-

рую отвергли, которую бессердечно 

пригвоздили к кресту.

В этот момент происходит еще одно 

явление. По мере того, как накапливает-

ся усталость в руках, волны судорог про-

ходят по мышцам, оставляя за собой узлы 

неослабевающей пульсирующей боли. 

И эти судороги лишают Его возможности 

приподнять Свое тело. Из-за того, что тело 

полностью повисло на руках, грудные 

мышцы парализованы, а  межреберные 

мышцы не могут сокращаться. Воздух 

можно вдохнуть, но нельзя выдохнуть. 

Его руки, распростертые с любовью, 

желают обнять весь мир. Руки любви... 

Пронзенные руки любви! 

Иисус изо всех сил пытается подтя-

нуться на руках, чтобы сделать хотя бы 

Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ
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маленький глоток воздуха. В  результа-

те накопления углекислого газа и крови 

в  легких, судороги частично ослабева-

ют — и появляется возможность припод-

няться и сделать выдох, чтобы затем по-

лучить спасительный глоток воздуха. Не-

сомненно, именно в этот период време-

ни, Он произносит семь коротких фраз, 

которые приведены в Священном Писа-

нии. Первую фразу Он произносит, ког-

да смотрит на римских воинов, деливших 

Его одежду, бросая жребий: «Отец, про-

сти им, ибо они не ведают, что творят».

Приходят часы непрекращающихся 

мук, судороги пронзают тело Спасите-

ля, возникают приступы удушья, жгучей 

болью отдается каждое движение, ког-

да Христос пытается приподняться, так 

как раны на спине вновь раздираются 

о поверхность креста. После этого сле-

дует другая агония: сильная сдавливаю-

щая боль возникает в груди из-за того, 

что кровяная сыворотка медленно за-

полняет околосердечное пространство, 

сжимая сердце.

Раненые части, постоянно открытые 

для горячего палестинского воздуха, 

воспаляются и  постепенно становятся 

синими, потом черными. То же дела-

ется и в других частях тела там, где за-

держанная чрезмерным растяжением 

тела кровь приходит в застой. Воспале-

ние этих частей и происходящие отсю-

да мучения увеличиваются с  каждым 

мгновением. 

Все почти кончено. Потеря жидкости 

в теле достигла критической точки, сдав-

ленное сердце еще пытается перекачи-

вать густую и вязкую кровь через сосу-

ды, измученные легкие делают отчаян-

ную попытку втянуть хоть немного возду-

ха. Чрезмерное обезвоживание тканей 

приносит мучительные страдания.

Иисус в  агонии страданий издает 

крик: «Жажду!» Губка, смоченная в де-

шевом, кислом вине, которое было 

в  ходу у  римских легионеров, подно-

сится к Его губам. Страдания Христа до-

стигают крайней точки, Он чувствует хо-

лодное дыхание смерти. 

«Совершилось!»

Еще одно последнее усилие, Христос 

снова упирается разбитыми ступнями 

ног, выпрямляется, делает последний 

вздох.

«Отец, в Твои руки предаю дух Мой».

Его миссия искупления грехов чело-

веческих завершена, и  Он может при-

нять смерть. Смерть за тебя и за меня! 

Невинный страдал за виновных, без-

грешный понес на Себе грехи всего 

мира.

От претории Пилата до самой вер-

шины горы Голгофы каждая капля 

крови кричала всему миру: «Распяли 

Невинного!»

Но люди в своей жестокости не слы-

шали, как вопияла каждая капля кро-

ви. Любовь умирала на кресте — жесто-

кость торжествовала!

То было в далекое время...

Но и  сегодня глазами веры мож-

но пройтись по дороге страданий и по-

бывать на Голгофе. Чутким умом мож-

но прочувствовать тяжесть страданий, 

но только обновленное сердце может 

осознать цену страданий.

Христос был распят за меня! Он был 

распят за тебя! 

ВЗГЛЯНИТЕ НА ПУСТУЮ ГРОБНИЦУ ХРИСТА

Спустя три дня после смерти 

Иисуса, Мария, мать Иакова, Мария 

Магдалина и Саломия пришли к 

гробу, чтобы умастить тело Христа. 

Представьте себе этих верных 

Спасителю женщин, чьи сердца 

были разбиты и вера утрачена. 

Я думаю, что это легко понять, потому что 

почти каждый из нас испытал в своей жизни 

разочарование и понес потери, и мы ощуща-

ли боль, страх и неуверенность в будущем. В 

таком состоянии мы все нуждаемся в поддер-

жке, подкреплении в вере и заверении, что 

все будет хорошо и все образуется.

Как только женщины увидели ангела, ко-

торый стал говорить с ними, все изменилось 

для них в мгновение ока. «Ангел же, обратив 

речь к женщинам, сказал: «Не бойтесь, ибо 

знаю, что вы ищите Иисуса распятого; Его нет 

здесь — Он воскрес, как сказал. Пойдите, по-

смотрите место, где лежал Господь, и пойди-

те скорее, скажите ученикам Его, что Он вос-

крес из мертвых...»» (Мф. 28:5-7).

Гробница пуста! Какая потрясающая 

истина открывается для нас в нашей совре-

менной ситуации! Когда казалось, что все 

было потеряно, не было никакой надежды, 

Иисус Христос победил смерть, восстал из 

гроба и провозгласил вечную жизнь.

Точно так же Он может повести нас к по-

беде при любом испытании, вывести из са-

мых тяжелых и безнадежных обстоятельств. 

Эта истина должна наполнить наши сердца 

надеждой и радостью. 

Почему воскресение Иисуса Христа из 

мертвых укрепляет и успокаивает нас? 

Во-первых, победа Его над смертью дает 

нам надежду, потому что Он жив, сидит оде-

сную Отца и взирает на нас: «…поэтому и мо-

жет всегда спасать приходящих через Него к 

Богу, будучи всегда жив, чтобы ходатайство-

вать за них» (Евр. 7:25). Мы не служим мерт-

вому пророку, который не может помочь 

нам, когда нам трудно. Воскресший Хри-

стос живет и действует; Он руководит нами, 

обеспечивает нас всем необходимым и за-

щищает во всех изменениях нашей жизни. 

Во-вторых, пустая гробница дает нам уве-

ренность, что и мы воскреснем. Это гарантия 

нашей вечной жизни. У нас есть неоспори-

мое доказательство, что Господь выполнит 

Свое обещание и спасет нас: «Итак мы погре-

блись с Ним крещением в смерть, дабы, как 

Христос воскрес из мертвых славой Отца, так 

и нам ходить в обновленной жизни. Ибо если 

мы соединены с Ним подобием смерти Его, 

то должны быть соединены и подобием вос-

кресения» (Рим. 6:4, 5 ). Как Иисус жив, так и 

мы будем живы; и все, кто верит и любит Его, 

получат жизнь вечную.

В-третьих, Спаситель сдержал Свое 

обеща ние и воссоединил нас с Отцом Небес-

ным; Он выполнит и все другие Свои обето-

вания, данные нам. В Послании к римлянам 

апостол Павел напоминает нам: «Если Бог за 

нас, кто против нас? Тот, Который Сына Свое-

го не пощадил, но предал Его за всех нас, как 

с Ним не дарует нам и всего?» (8:31-32).

Наш Спаситель жив, действует и ходатай-

ствует за нас. Поэтому ничего в мире не мо-

жет лишить нас радости и уверенности в Бо-

жьей защите и помощи.

ЧАРЛЬЗ СТЭНЛИ, США

Перевела с англ. Людмила Успленьева
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Вы можете вспомнить запах родительского дома? 

Прошли десятки лет, а я этот запах не перепутаю ни с чем. 

Запах папиного одеколона после бритья, запах цветов 

в вазе на столе … и самое сладкое — запах маминых 

пирогов по субботам. Все это создавало чувство 

защищенности, особого домашнего уюта и празд-

ника. Казалось, так будет всегда. Увы... Выросли 

дети и разъехались, устраивая свою собственную 

жизнь. Но что еще хотелось бы вспомнить? Отца, 

держащего в руках Библию и читающего Слово 

каждый вечер для своей семьи. Это особый запах, это 

особое благоухание, которое осталось в памяти, которое 

вселилось в сердце и изменило жизнь еще в юности. 

Какие ассоциации возникают у вас, когда звучит слово 

«вселиться»? Сколько раз в жизни вы вселялись и высе-

лялись? Я — пять раз, пока уже на шестой раз не въехал 

в нормальную квартиру. 

Всякое вселение дает возможность избавиться от 

старых, ненужных и утративших ценность вещей. Люди 

говорят: «Если что-то приобрел, обязательно что-то 

выбрось». Очередное вселение — самый подходящий 

момент сделать это.

Вселяясь, даже в новый дом, мы наводим по-

рядок: что-то подчистили, где-то подкрасили, 

повесили полку, забили гвоздь, повесили 

шторы или жалюзи. Определили, где будет 

кабинет, где будем принимать гостей и где 

их кормить, где будут спальни для детей 

и для гостей, ну и для нас самих. Расставляем 

мебель, новую и не совсем. Есть люди, кото-

рые на самом видном месте поставят старый 

Живет ли ХристосЖивет ли Христос

«Слово Христово да вселяется 

в вас обильно, со всякою 

премудростью...» (Кол. 3:16).

«Да даст вам по богатству славы 

своей… верою вселиться Христу 

в сердца ваши» (Еф. 3:16-17).

в вашем доме?в вашем доме?
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прабабушкин сундучок, хотя уже 

и имя ее не всегда могут вспомнить. 

Это ничего, зато антиквариат. Да-

лее. Вешаем картины и портреты 

с дорогими сердцу людьми. Обяза-

тельно проверим, греет ли плита, 

работает ли холодильник, горят ли 

светильники. А, может, поменять 

их? Одно из последних — наводим 

порядок вокруг дома, за домом. Не 

оставили ли чего строители или 

старый хозяин? Сеем траву (или 

расстилаем), высаживаем кусты, ну 

и, конечно, цветы. Все? Нет! Замок 

на входной двери забыли поме-

нять. Или, лучше, сигнализацию 

поставить, — это на случай нашего 

длительного отсутствия. 

Обратите внимание. Во всей 

этой истории о вселении ни одного 

слова о Господе. «Простите, мы 

слишком заняты домашними де-

лами, голову поднять некогда». 

Я бы хотел вернуться к стихам 

из Писания и поговорить о том чуд-

ном вселении Слова в наше серд це 

и нашу жизнь. В большинстве слу-

чаев к этому нас Господь готовит 

заранее. В наши руки, в наши уши 

однажды попадает Слово Божье. 

Павел говорит ефесянам: «В Нем 

и вы, услышав слово истины, бла-

говествование вашего спасения, 

и уверовав в Него, запечатлены 

обетованным Святым Духом» 

(1:13). И, как известно, вера при-

ходит от слышания, а слышание от 

Слова Божьего.

Итак, поселяясь, Слово Божье 

первым делом наводит порядок. 

Даже самое маленькое пятнышко 

на нашей одежде будет нам мешать, 

нам захочется все подчистить, все 

исправить. Однако со временем 

мы перестаем обращать внимание 

на поцарапанный паркет, пятна на 

ковре и на стенах. Так и в духовной 

жизни бывает, если не бодрство-

вать. Но сегодня праздник — все-

лилось Слово! И мы забиваем в на-

шем доме гвоздь. Писание говорит, 

что «слова мудрых — как вбитые 

гвозди». И слова, и дела, и все важ-

ные решения. Мы слышим: «Этого 

не будет в моем доме», «Этого не 

будет в нашей спальне», «Этого 

не будет в нашем холодильнике», 

«Все, это решено, это гвоздь!», «А 

здесь я повешу шторы или жалюзи, 

чтобы ничто и никто снаружи не 

проник в мой дом», «Это — гра-

ница, это — моя территория». 

Тогда я задаю себе вопрос: а нужен 

ли мне прабабушкин сундучок? 

нужна ли мне память о старой 

жизни?

Однажды мне пришлось побы-

вать в гостях у одних очень близ-

ких мне людей. Много лет назад мы 

ходили одними и теми же улицами, 

учились в одной школе, правда, 

в разные годы. Я сидел в уютной 

комнате и рассматривал семейный 

альбом, а потом спросил у хозяйки 

дома, нет ли у нее фотографий из 

тех далеких лет ее юности. Она 

мне сказала, что они есть, но она 

их сама не смотрит и друзьям не 

показывает. Дело в том, что путь 

ее к Господу был тяжелым и очень 

длинным. И сегодня, когда в ее 

жизнь пришел Христос, все старое 

утратило всякую ценность. Просто 

поселившееся Слово Христово 

расставило приоритеты и навело 

порядок. Павел верующим в Риме 

пишет: «А если Христос в вас, то 

тело мертво для греха, но дух жив 

для праведности» (8:10). И еще: 

«Но ныне, когда вы освободились 

от греха и стали рабами Богу, плод 

ваш — святость» (6:22). 

Вспомните день, когда Христос 

пришел в ваш дом. Вспомните 

радость. Есть ли она сегодня или 

исчезла?  Или,  возможно,  вас 

раздражает радость в ком-то? 

Не ожесточитесь, разберитесь. 

Скорее всего, там Слово Христово 

вселилось, там вера вселилась, 

вот и хочется улыбаться каждому 

прохожему. Встряхните память, 

вспомните.

Итак, вы определили, где у вас 

какая комната? Христос перед 

Своими страданиями говорит 

Иоанну и Петру, чтобы они пошли 

и нашли там такого-то человека, 

Итак, поселяясь, Слово 
Божье первым делом 
наводит порядок. 

Даже самое маленькое 
пятнышко на нашей 
одежде будет нам 

мешать, нам захочется 
все подчистить, все 
исправить. Однако 
со временем мы 

перестаем обращать 
внимание на поцара-
панный паркет, пятна 
на ковре и на стенах. 
Так и в духовной 

жизни бывает, если не 
бодрствовать.
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и сказали: «Учитель говорит тебе: 

«Где комната, в которой бы Мне 

есть пасху…?»» (Лк. 22:10-11). 

Где та комната, в которой я и ты 

можем рассуждать о Христе, 

о нашем спасении, об избавлении 

и искуплении? Хозяин того дома 

приготовил «горницу большую 

устланную». Вот это отношение 

к Господу! В Нагорной проповеди 

читаем слова Спасителя: «Ты же, 

когда молишься, войди в комнату 

твою и, затворив дверь твою, помо-

лись Отцу твоему...» А есть ли эта 

комната в нашем доме? Здесь му-

зыкальный центр, здесь домашний 

кинотеатр, здесь комната дочери (в 

ней кукольный театр), здесь ком-

ната старшего сына (там спортзал).

Где комната, в которую можно 

войти и пообщаться с Отцом? Он 

вселился, но с Ним не общаются. 

Давайте послушаем, что гово-

рит Иисус. «Кто любит Меня, тот 

соблюдет слово Мое; и Отец Мой 

возлюбит его, и Мы придем к нему 

и обитель у него сотворим» (Ин. 

14:23). Представляете, когда Слово 

Христово поселяется в нас, то посе-

ляется вся Святая Троица со Своими 

небесными порядками. Старое 

русское слово «обитель» означает 

то, что и слово «монастырь», или 

жилье тихое, скромное, отдаленное 

от мирского шума. Христос хочет 

иметь особое место в нашем доме 

и комнату с закрывающейся дверью, 

где ты и я можем просто общаться 

с Господом. Христос говорит: «Об-

итель у него сотворим». Творить — 

это не просто построить, это подойти 

с сердцем и чувствами художника. А 

именно таковым и является наш Го-

сподь. Только Он может преобразить 

наше скромное жилье в устланную 

горницу. Что творится сегодня в на-

шей комнате, когда-то посвященной 

для общения с Христом?

В Писании есть удивительный 

пример того, как Неемия, узнав 

о том, что на дворах Божьего дома 

была отделана комната для Товии 

(одного из тех, кто всячески мешал 

восстановлению стен Иерусалима), 

делает следующее: «…я выбросил 

все домашние вещи Товия вон из 

комнаты и сказал, чтоб очистили 

комнаты, и велел опять внести туда 

сосуды дома Божиего, хлебное 

приношение и ладан» (13:8-9). 

Удивительные слова. Простое 

и конкретное решение. Выбросить 

вон негодные вещи и возвратить все 

на положенное место. Помните, как 

Христос очищал храм? Он хочет вос-

становить правильное жертвопри-

ношение в доме, где Он поселился.

Давайте, пройдемся еще по 

дому. Холодильник работает? 

Может, нам остыть надо? А плита? 

Может, тепла не хватает? Проверь 

светильники. Закрути лампочки 

помощнее. Добавь света в свою 

жизнь. Когда-то ты повесил шторы. 

Они закрывали тебя от мира. Ты уже 

утвердился в Слове и в вере. Время 

изменилось, и мир изменился. Хри-

стос молился Отцу о Своих учениках, 

чтобы не взять их от мира, а сохра-

нить в мире от зла. Когда Христос 

действительно живет в сердечном 

доме, бояться дьявола не стоит. 

Тот, Который в нас, больше того, 

кто в мире. Не считаться с тем, что 

враг существует, — вот это опасно. 

Просто, осматривая дом снаружи, 

что делают обычно в последнюю 

очередь, хорошенько посмотри, не 

оставил ли тебе чего «старый хо-

зяин». Да и внутри дома еще раз все 

пересмотри. Не помешает. 

Последнее, что будем делать, — 

наводить порядок вокруг дома. 

Это наши отношения с братьями 

по вере, с нашими соседями, сора-

ботниками, друзьями. Не мы будем 

Христос говорит: 
«Обитель у него 
сотворим». Тво-

рить — это не просто 
построить, это подойти 
с сердцем и чувствами 
художника. А именно 
таковым и является 
наш Господь. Только 
Он может преобразить 
наше скромное жилье 
в устланную горницу. 
Что творится сегодня в 
нашей комнате, когда-
то посвященной для 
общения с Христом?

14 2 (21) - 2011



делать, а Слово, которое мы верою 

приняли, которое поселилось в нас, 

будет делать это. Слово Христово 

и только оно одно, будет преобра-

жать нас внешне: причесывать, 

прикрывать, перекраивать, лишнее 

смывать. Только Слово будет изме-

нять нашу речь, наши приоритеты 

и взгляды на жизнь в целом. Забы-

вая это, мы подвергаем опасности 

наши отношения с друзьями и соб-

ственными детьми, не изменен-

ными, пока, возрож дающей силой 

Божьего Слова и пришедшей верой. 

Никогда не пытайтесь начинать 

наводить порядок с заднего двора. 

С входной двери начинать надо, она 

еле на петлях держится.

От этого во многом зависит, 

откроют ли наши дети или наши 

близкие друзья дверь, когда Хрис-

тос, посредством Слова, будет 

стучать к ним в сердце. Будьте сдер-

жанными. Не получается? Тогда 

вспомните «ту встречу и тот дивный 

вечер», когда Христос в первый 

раз ужинал вместе с вами. Подза-

были? А жаль. Поэтому и радость 

потеряли, чувство праздника ушло 

куда-то. Прислушайтесь, это сиг-

нализация сработала в вашем доме. 

Слово Христово подает сигналы. Не 

спеши оправдываться, бряцать ста-

рыми, хотя и честно заслуженными, 

медалями: помогаю бедным, даю 

десятину, даже больше даю, и вот, 

коль видишь, в хоре пою. А Слово, 

которое когда-то вселилось, 

осуждает. В детстве мама учила: 

«Сынок, если что-то забыл, возвра-

щайся туда, где об этом помнил». 

И, о чудо, срабатывало, все вспоми-

нал! Это и сейчас работает. Слово, 

и только оно, способно возвратить 

потерянную радость или обличить 

чрезмерную, напыщенную и, как 

правило, лицемерную святость. 

Иногда наблюдаю за людьми, ко-

торые после многих жизненных бед 

и мытарств уже к зрелости прихо-

дят к Богу. И вдруг замечаю, к 45-

50 годам неожиданно открывается 

боковое зрение, и люди так жестко, 

даже жестоко, реагируют на про-

ступки других. Христос ненавидел 

грех, но грешники к Нему тянулись, 

Он каждому давал шанс. А я уже 

и грех не люблю и грешников за-

одно ненавижу. Слышал, говорил 

как-то на беседе пожилой брат: 

«Проповедовать нужно так, чтобы 

грешник ерзал на скамейке». Может 

и так. Но мне так хочется порою 

перечитывать только евангелистов, 

чтобы больше и больше изучать 

характер Христа. Как-то один брат 

говорил мне: «Вот все хочу попасть 

в вашу церковь». — «Приходи, 

может, и слово скажешь». — «А 

о чем у вас проповедовать?» — 

«Не о чем, а о Ком. Проповедуй об 

Иисусе, никогда не ошибешься».

Давайте, будем прислушиваться, 

не звенит ли в нашем доме сигнали-

зация. Это не воры лезут, они часто 

через входную дверь к нам заходят 

с нашего разрешения или молча-

ливого согласия. Это Слово Божье, 

это Христос в нас призывает быть 

добрее, внимательнее и сострада-

тельнее. И если Слово Христово 

вселилось в наш сердечный дом, то 

с всякою премудростью дайте ему 

право изменять вас, а не жить на 

правах квартиранта. 

Ярослав 
Товстенюк,

пастор, г. Такома, США
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«Поистине говорю вам: много вдов было в Израиле во дни Илии, 

когда заключено было небо три года и шесть месяцев, так что 

сделался большой голод по всей земле, и ни к одной из них не был 

послан Илия, а только ко вдове в Сарепту сидонскую. Много также 

было прокаженных в Израиле при пророке Елисее, и ни один из них не 

очистился, кроме Неемана, сирийца» (Лк. 4:25-27).

Население республики Гаити — примерно девять 

миллионов человек; сотни тысяч гаитян погибли в ян-

варе прошлого 2010 года в результате одного из самых 

разрушительных в истории человечества землетрясе-

ний. Жизнь в стране никогда не была легкой, а после 

природной стихии Гаити сразу же откатилась в число 

самых беднейших стран мира, чуть ли не замыкая этот 

список. 

Гаити стала частью нашей семьи после того, как 

мой сын Павел, медик по образованию, в первые 

недели после землетрясения участвовал в спасатель-

ной операции. По возвращении в Америку он много 

D’HAITI: 
помочь 
хотя бы 
некоторым
ПУТЕВЫЕ ЗАМЕТКИ МИССИОНЕРА

Николай Бугриев, Вячеслав Гладыш, 

Валерий Конопелкин, Александр Леховченко, 

Алина Гладыш, Лариса Алексеева, 

Инна Кайгородова, Таисия Диордюк, 

Виталий Бугриев

С 18 по 21 февраля 2011 года команда миссионеров из 

Сакраменто, штат Калифорния, побывала на все еще раз-

рушенном острове Гаити не только с  гуманитарной мис-

сией, но и с проповедью Евангелия. Этот материал предо-

ставлен  лидером группы, Николаем Бугриевым, председа-

телем Тихоокеанского объединения евангельских христи-

ан-баптистов США. Кроме того, вашему вниманию предо-

ставляются интервью с  медсестрой Ларисой Алексеевой 

и с Вячеславом Гладышем, руководителем миссионерско-

го отдела Тихоокеанского объединения церквей ЕХБ.
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рассказывал о трудностях этой страны, 

о страшной религии Вуду, которую испо-

ведуют гаитяне. Можно сказать, что Павел 

«заразил» меня Гаити: появилось огромное 

желание побывать в этой стране с гуманитар-

ной миссией и проповедью Слова Божьего. 

Множественные молитвы и поиски вывели 

меня на миссию русскоговорящих миссионе-

ров Эдуарда и Марии Дик «To All Nations». 

Эти служители трудятся на Гаити уже около 

года, арендуют дом для миссии. 

Договорившись о сотрудничестве с семьей 

Диков, я начал собирать команду. Мое жела-

ние поехать с миссией на Гаити разделили се-

меро христиан: руководитель миссионерского 

отдела Тихоокеанского объединения ЕХБ, 

Вячеслав Гладыш, его жена Алина (медицин-

ский работник по профессии), пастор церкви 

евангельских христиан-баптистов из Монте-

Белло и член комитета Тихоокеанского 

объединения, Валерий Конопелкин, медсе-

стры — Лариса Алексеева, Инна Кайгородова, 

Таисия Диордюк, а также профессиональный 

фотограф Александр Леховченко. 

Понимая, какая нелегкая задача стоит 

перед нами по доставке медицинской и гуманитарной 

помощи во франкоязычную страну, да еще и нахо-

дящуюся в политическом и экономическом хаосе, 

я предложил присоединиться к нашей группе моему 

племяннику Виталию Бугриеву. У Виталия огромный 

опыт доставки и раздачи гуманитарной помощи на 

Колыме, а также якутам и эвенам на Крайнем россий-

ском Севере. Слава Богу, Виталий согласился стать 

частью нашей миссионерской команды на Гаити. 

В деле доставки гуманитарных грузов самым боль-

шим риском является передача помощи нуждающемуся 

населению напрямую, а не руководству, которое не 

всегда может распределить ее должным образом или 

вообще может не передать продукты людям. В этой 

связи я вспоминал рассказ моего сына Павла о том, 

насколько Гаити была истощена голодом и бедностью, 

что гаитяне так сильно нуждаются в Слове Божьем. 

Наша команда понимала, что всем гаитянам помочь 

мы не в силах, но накормить физической и духовной 

пищей, оказать медицинскую помощь хотя бы неко-

торым — мы были в состоянии. 

В аэропорту города Порт-о-Пренс нас встретил 

Эдуард Дик и гаитянин Симон (он помогает в служе-

нии семье Диков). От места, где мы получили багаж, 

и до автомобиля, который должен был отвезти нас 

в миссию, было не протолкнуться. Десятки черно-

кожих таксистов и грузчиков буквально бросались 

на нас и на наш багаж, они желали помочь и, тем 

самым, как-то подзаработать. Вначале мы пыта-

лись от них отбиться, поскольку не понимали, что 

именно эти люди хотят от нас, и беспокоились о на-

ших сумках, в которых везли медикаменты. 

Однако, поняв, что противостоять их желанию 

помочь нам — бесполезно, решили воспользоваться 

услугами гаитянских носильщиков, которые при-

нялись громко спорить и даже драться, пытаясь от-

воевать право нести наши сумки. На стоянке такси 

я с облегчением выдохнул, увидев свое имя, напи-

санное на куске картона. Надпись держал гаитянин 

Симон. Он сопроводил нас к машине, в которой нас 

уже дожидался Эдуард Дик, свободно говорящий на 
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французском и английском языках, а также немного 

на русском. 

В миссию мы ехали примерно час или даже пол-

тора. Причем, проложенную с глубокими ухабами ко-

лею сложно было назвать дорогой. Мы подумали, что 

землетрясение и здесь сделало свое страшное дело, но 

водитель Жулли рассказал нам, что стихия здесь не 

причем, что на Гаити всегда были такие дороги. Сто-

ически пережив сильную тряску, наконец-то мы дое-

хали до дома, в котором нас с Виталием дожидалась 

остальная команда миссионеров из церквей нашего 

Объединения. Они прилетели немного раньше. 

В доме миссии «To All Nations» мы поближе по-

знакомились с Эдуардом и Марией Дик из Германии, 

а также с гаитянскими сиротами, которых они вос-

питывают, — девятилетним Гутьеном, десятилетней 

Фанией, пятилетней Мари Хьюдж, четырехлетней 

Ребекой, девятилетним Вильямсом, восьмилетним 

Дэвансоном, восьмилетней Кенди и четырехлетним 

Эдмондо. Все эти дети или потеряли родителей, или 

их подбросили в миссию. Там же мы встретились 

с миссионерами — Рудольфом Раном из Германии 

и Вилли Диком из Бразилии. Они приехали починить 

автомобиль миссии. А Елена Инграхам из Канады, 

Нина Фрое и Эдуард Классен из Германии приехали 

для работы с детьми. 

Наша основная команда, как я рассказывал, приехала 

на день раньше. Они уже успели побывать в палаточном 

лагере гаитян и послужить людям — оказывали медицин-

скую помощь. Вспоминает Лариса Алексеева, медсестра 

скорой помощи, которая была частью нашей команды: 

«Самое сильное впечатление от миссионерской поездки 

на Гаити — это женщина-гаитянка, 

которая пришла к нам на прием. Мы 

с моими коллегами-медиками, осмо-

трев ее, пришли к заключению, что 

у нее рак груди. Посоветовали ей обра-

титься в медицинское учреждение, 

где она сможет пройти обследование 

и лечение. Она ответила, что у нее нет 

такой возможности, что это очень до-

рого. На наш комментарий о том, что 

она умрет, если ничего не предпримет, 

гаитянка попросила что-то болеуто-

ляющее. Самое большое недоумение 

было от того, что гаитяне не могут 

позволить себе обратиться к врачу 

с несложными симптомами, например, 

зубная или головная боль. На Гаити не 

хватает простейшей медицины, я была 

этим просто шокирована, хотя многое 

повидала, являясь медсестрой скорой 

помощи». 

Землетрясение на Гаити 2010 года — крупное землетря-

сение, произошедшее 12 января в 16 часов 53 минуты по 

местному времени (UTC-5). Эпицентр находился в 22 км к 

юго-западу от столицы Республики Гаити Порт-о-Пренс, ги-

поцентр на глубине 13 км. После основного толчка магни-

тудой 7 было зарегистрировано множество повторных тол-

чков, из них 15 с магнитудой более 5.

ХVSTSbScQY RSde]Qf [UgbU]VYRUTQY,
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Встретившись с командой, мы возблагодарили 

Господа, что Он собрал нас вместе ради Его Святого 

имени, а также обсудили планы совместного служения. 

На следующий день мы попали в два палаточных 

лагеря беженцев, в которых уже почти год со времени 

землетрясения живут тысячи людей. Наши благосло-

венные медсестры сделали много перевязок, оказали 

медицинскую помощь нуждающимся. Кроме того, 

раздали большое количество одежды, привезенной 

нами из Сакраменто, а также закупленных на Гаити 

риса и бобов. Когда мы только привезли продукты, 

сердце кровью обливалось, глядя, как голодные люди 

проталкивались поближе к машине и тянули к нам 

руки. Мы выгрузили продукты в одну из брезентовых 

палаток. Люди толпились в хаотичной очереди и пос-

тоянно налегали на палатку, которая, не выдерживая 

натиска, ходила ходуном и могла в любую секунду 

завалиться. Очередь или, скорее, толпа не проявляла 

уважения ни к женщинам, ни к беременным, ни к ста-

рикам, ни к детям, люди буквально давили друг друга, 

прикладывая максимум физических усилий, чтобы 

подобраться к нашей продуктовой раздаче и получить 

заветный мешок риса или фасоли. Притом, что мы 

старались как можно быстрее раздать привезенные 

продукты. В наведении порядка и дисциплины нам 

помогали председатель лагеря и избранный комитет. 

Когда все поняли, что продукты вот-вот закон-

чатся, между администрацией лагеря и людьми из 

толпы возник непонятный для нас конфликт. Наши 

местные помощники через переводчика объяснили, 

что некоторые подходили уже по второму или даже 

третьему разу, поскольку у каждого разные семьи. 

Натиск на палатку увеличивался, мы стали пережи-

вать за наших медсестер, которые все это время в поте 

лица помогали нам раздавать продукты. Виталий 

Бугриев предложил отправить медсестер в машину 

и закрыть палатку, передав оставшуюся помощь 

руководителю палаточного лагеря для дальнейшего 

распределения. Тот одобрил это предложение, по-

скольку сдерживать натиск было уже просто невоз-

можно. Я предложил совершить молитву и предать 

в руки Господа и на усмотрение президента пала-

точного лагеря оставшиеся мешки с рисом и бобами. 

После молитвы руководитель лагеря вместе со сво-

ими помощниками обратились к гаитянам, которые 

все еще толпились возле палатки. Он рассказал, что 

оставшиеся продукты будут распределены уже по его 

усмотрению среди многодетных семей. Только после 

этого люди начали покорно расходиться. 

Землетрясение на Гаити стало результатом подвижек зем-

ной коры в зоне контакта Карибской и Северо-Американской 

литосферных плит. Последний раз землетрясение такой разру-

шительной силы произошло на Гаити в 1751 году.

По официальным данным на 18 марта 2010 года число по-

гибших составило 222 570 человек, получивших ранения — 311 

тыс. человек, пропавших без вести 869 человек. Материальный 

ущерб оценивается в 5,6 млрд евро.

ПОСЛЕДСТВИЯ

В день землетрясения в столице Гаити Порт-о-Пренсе были 

разрушены тысячи жилых домов и практически все больницы. 

Без крова осталось около 3 миллионов человек. Столица стра-

ны Порт-о-Пренс (население 2,5 млн человек) была опустошена 

землетрясением, остальные районы страны пострадали мало.

ZVSQ[ShU\hUcS TX ГXQ]Q 12.01.10
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Президент лагеря охотно согласился показать нам 

лагерь. Лагерей оказалось два, и президент отвечал за 

оба. Мы подошли к месту, где была установлена пустая 

брезентовая емкость — это был местный резервуар, 

в котором хранилась питьевая вода. Люди с надеждой 

стояли вокруг пустой емкости, дожидаясь воды. Нам 

объяснили, что воду нужно покупать в компании. Мы 

согласились оплатить две большие водовозки для двух 

лагерей и остались дожидаться воды. Гаитяне начали 

толпиться вокруг резервуара, в страхе, что они могут 

остаться без живительной жидкости в 90-градусную 

по Фаренгейту жару. Я не решился оставить деньги 

за воду президенту лагеря, согла-

сившись подождать водовозки 

и рассчитаться за воду. 

В то время как один из помощ-

ников президента побежал заказывать воду, мы с бра-

тьями решили отправить наших медсестер в миссию. 

По плану водитель машины должен был оставить се-

стер в миссионерском доме и вернуться за нами, — дело 

шло к вечеру. Одна из водовозок приехала примерно 

через час, начав сливать воду в брезентовую емкость. 

Гаитяне, как дети, обрадовались воде и столпились 

в очереди за живительной влагой. Мы рассчитались за 

воду и перешли в другой палаточный лагерь, в котором 

не раздавали гуманитарку и который также испытывал 

острую нужду в воде.

— Мое самое сильное воспоми-

нание от миссионерской поездки 

на Гаити — это женщина-гаитянка, 

которая пришла к нам на прием. 

Мы с моими коллегами-медиками, 

осмотрев ее, пришли к заключе-

нию, что у нее рак груди. Посове-

товали ей обратиться в медицин-

ское учреждение, где она сможет 

пройти обследование и лечение. 

Она ответила, что у нее нет такой 

возможности, что это очень до-

рого. На наш комментарий о том, 

что она умрет, если ничего не пред-

примет, гаитянка попросила что-то 

болеутоляющее. Самое большое 

недоумение было от того, что 

гаитяне не могут позволить себе 

обратиться к врачу с несложными 

симптомами, например, зубная 

или головная боль. В стране не 

хватает простейшей медицины, 

я была этим просто шокирована, 

хотя и многое повидала, являясь 

медсестрой скорой помощи. 

Помню, к нам пришел мальчик, 

у него неправильно срослась ножка 

после перелома. То есть в свое 

время ему наложили гипс, но на 

этом все лечение и закончилось, 

никто не знал, когда снимать гипс, 

как ногу разрабатывать. На Гаити 

также нет медицины, которая 

наблюдала бы за пациентом после 

оказания ему экстренной помощи. 

Основная масса наших пациентов 

на Гаити обращалась с обычными 

ежедневными болезнями — у кого-

то болел живот, у кого-то зуб, 

многие обращались с кожными 

заболеваниями неизвестного нам 

происхождения. 

Я понимала, что наша миссия 

была подобна капле в океане и что 

все гаитяне нуждаются в медицин-

ской помощи, но, с другой сто-

роны, из капли начинается океан. 

Мы встречали многих медиков из 

США, Канады, Германии, которые 

открыли на Гаити или поликли-

нику, или медпункт. Думаю, что 

и мы внесли свой небольшой вклад 

в Божье дело, кроме оказания экс-

тренной медицинской помощи, мы 

оставили медсестрам из Германии, 

которые работают в этой стране 

на постоянной основе, большое 

количество медикаментов. Если 

бы подобно нам поехали на Гаити 

и другие люди, может, даже делали 

это постоянно, то своим примером 

благовестия они бы помогли рас-

ширению Царства Божьего и вос-

становлению разрушенного Гаити. 

ЛАРИСА АЛЕКСЕЕВА, 
медсестра скорой помощи в двух госпиталях, г. Сакраменто, Калифорния:
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Начинало темнеть, но водовозки 

все еще не было. Президент лагеря 

заверил нас, что она приедет и нам 

ничего не оставалось, как только 

ждать. К тому же наша машина где-

то задерживалась. Весть о водовозке 

быстро распространилась по лагерю, 

и люди начали подтягиваться. Насту-

пили сумерки, и очень скоро нельзя 

было ничего рассмотреть, кроме 

наших белых улыбающихся лиц. Мы 

надеялись только на Бога и на ваши 

молитвы и верили, что Господь со-

хранит нас. Местный мальчик зажег 

покрышку, и мы невольно пододви-

нулись поближе к коптящему свету. 

Для нас это стало своего рода зна-

мением от Господа, что Он помнит 

о нас даже в этом неосвещенном палаточном городе 

на краю земли. Наконец-то подъехала водовозка, на-

чав выкачивать воду. Вслед за ней появилась и наша 

машина. Мы оплатили стоимость воды, попрощались 

с руководством лагеря и, не дожидаясь пока водовозка 

сольет всю воду, сели в машину и поехали в сторону 

миссии. Хотя в тот вечер мы вернулись очень устав-

шие и далеко за полночь, каждый из нас испытывал 

при этом внутреннее благословение Господне от слу-

жения Ему и гаитянами. 

Эдуард Дик рассказал нам о городе Леоган в ста пяти-

десяти километрах от миссии. Город был разрушен сти-

хией на 95 процентов. В Леогане осталась церковь еван-

гельских христиан, и верующие нуждались в помощи. 

На следующий день мы решили отправиться в Лео-

ган. В самом начале наша команда разделилась. Я, Вита-

лий Бугриев и Александр Леховченко наняли грузовик 

для закупки риса, фасоли, сахара и других продуктов на 

складе, а остальные члены команды решили навестить 

евангельскую церковь в городе Карефор. Мы догнали 

наших братьев и сестер в гаитянской евангельской 

церкви. Ехали в кузове грузовика вместе с продуктами, 

поскольку машину по дороге могли разграбить. 

Наш путь пролегал через город по побережью оке-

ана. Двигались мы очень медленно, дорога была такой 

разбитой, что пешеход шел быстрее, чем ехала ма-

шина. Все речки и протоки, которые спускались с гор 

в океан, были забиты городскими отходами, которые 

кроме всего прочего издавали сильный и неприятный 

запах. Истощенные и почти раздетые люди рылись 

в этом мусоре в надежде найти что-то съедобное. По-

бережье Гаити и прибрежный океан были также зава-

лены мусором. На этом фоне было неудивительно, что 

в стране прогрессирует холера. Грузовик постоянно 

настигали люди, которые что-то выкрикивали или 

просто просили денег или что-то съедобное. Нашу 

машину сопровождали два гаитянина, отгонявшие 

попрошаек от машины. 

По дороге мы встретили патрульные автомобили 

НАТО, в которых ехали солдаты с автоматами и ме-

дицинскими масками на лицах. Солдаты дружелюбно 

помахали нам, мы ответили им тем же. 

Церковь города Карефор была разрушена земле-

трясением до основания. Христиане-гаитяне своими 

силами пытались проводить восстановительные ра-

боты. Нас встретил пастор церкви, несколько братьев 

и сестер по вере. Мы оставили им по двадцать мешков 

риса и фасоли, за что они нам были благодарны. Наши 

братья посетили богослужение в гаитянской церкви 

и обратили внимание на то, что небольшой зал был 

так переполнен, что негде было протолкнуться. Пока 

мы разгружали помощь, собралось много верующих 

из местных, они с радостью и удивлением рассматри-

вали нас. 

Когда мы зашли в церковное здание, то увидели 

горы песка, мелкого щебня и досок. Пастор церкви 

объяснил, что у них есть почти все материалы для ре-

монта, только не достает средств для закупки цемента 
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и материала для крыши. Нашей командой мы решили 

помочь церкви с цементом.

 Из Карефора наш путь лежал в Леоган. С бра-

тьями мы решили ехать в кузове грузовика и по 

пути расфасовывать рис и фасоль. Ехали медленно, 

поэтому нашим медсестрам и Эдуарду Дику пришлось 

нас дожидаться в Леогане. Мы побывали в местной 

церкви евангельских христиан-баптистов, оставили 

им немного продуктов. Следующая остановка была 

сделана в центре города, где и было самое сильное 

землетрясение. В Леогане находится главный храм 

Вуду, где гаитяне поклоняются темным силам. Мне 

кажется, что поклонение Вуду и стало причиной 

сильного землетрясение на Гаити, а также всех бед, 

которые постигли этот несчастный народ. 

Водитель грузовика отказывался ехать дальше по 

намеченному маршруту, и нам с трудом удалось его 

уговорить вернуться к палаточному лагерю беженцев 

на въезде в город, где мы пообещали заплатить ему 

и отпустить, как только раздадим 

продукты. 

На обратном пути мы передали гаитянской церкви 

закупленную еще в Калифорнии одежду и обувь для 

беженцев. И поскольку день клонился к закату, то ре-

шили оставить в церкви также еще и несколько меш-

ков риса и фасоли. Мы также спешили в палаточный 

лагерь, чтобы успеть раздать помощь, понимая, что 

там оставаться на ночь — очень опасно. 

В палаточном лагере нас встретил один из ста-

рейшин. Он обрадовался нашему приезду, рассказал, 

что сам христианин. Он также посоветовал долго не 

задерживаться в лагере, где было так много больных 

тифом и холерой. Старейшина позвал людей, они 

помогли разгрузить рис и фасоль. Перед началом раз-

дачи продуктов старейшина попросил нас поделиться 

Словом Божьим. Вячеслав Гладыш согласился сказать 

короткую проповедь, после которой мы молились, 

а старейшина лагеря совершил заключительную 

благодарственную молитву. Мы были приятно удив-

лены и обрадованы тем, что люди, живущие недалеко 

— Помню, как гаитяне дожи-

дались своей очереди на прием 

к медикам, и это время стало для 

нас хорошей возможностью за-

свидетельствовать им об Иисусе 

Христе. Я раздавал им брошюры 

на креольском языке, спрашивал, 

могут ли они читать. Тех, кто 

умел читать, просил прочитать не-

сколько абзацев, и люди делали это 

с удовольствием. Для меня было 

удивительным, что многие дети 

и подростки были неграмотными. 

Нашлись волонтеры, которые 

предлагали прочитать христиан-

ское послание — Три духовных за-

кона — на креольском языке вслух 

перед всей очередью, чтобы все его 

услышали. Нигде на Гаити мы не 

встречали каких-то возмущений 

против благовестия или раздачи 

христианской литературы. По 

моему мнению, в пище физической 

гаитяне всегда будут нуждаться, 

страна еще не скоро экономически 

восстановится, но и духовная пища 

им нужна не в меньшей мере. При-

няв Евангелие, гаитяне насытятся 

духовно, но при этом останутся 

физически голодными, потому что 

в стране практически нет работы. 

Будущее Гаити, к сожалению, 

не просматривается, у детей нет 

возможности получить образо-

вание, а условия образования 

в палаточных лагерях очень 

примитивные — на несколько де-

сятков учеников всего два учителя, 

да и ученики разных возрастов 

в одном классе, нет ни учебников, 

ни бумаги с карандашами. Притом, 

что не все дети имеют возможность 

учиться даже в таких условиях, за 

образование нужно платить, чтобы 

содержать учителей, закупать ма-

териалы.

Если бы я во второй раз поехал 

на Гаити с миссией, то обратил бы 

внимание на детей-сирот и на си-

стему образования. В Гаити очень 

ВЯЧЕСЛАВ ГЛАДЫШ, 
руководитель миссионерского 
отдела Тихоокеанского 
объединения церквей ЕХБ, 
г. Сакраменто, Калифорния:
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от идольского храма, так горячо молились Иисусу 

Христу и с радостью называли себя христианами. 

После небольшого богослужения мы принялись 

раздавать предварительно расфасованные пакеты 

с рисом и фасолью. Гаитяне выстроились в очередь 

рядом с палаткой, где и были сложены продукты. 

Они понимали, что солнце уже на закате и нам нужно 

было как можно скорее закончить раздачу. Охрана 

лагеря и старейшины старались нам помогать с дис-

циплиной. Вячеслав Гладыш взял на себя обязанность 

наведения порядка в очереди, что у него получалось 

очень хорошо. 

Мы с Валерием Конопелкиным и Виталием Бугри-

евым раздавали пакеты, но очередь не уменьшалась. 

Глаза этих несчастных гаитян, пострадавших от 

ужасного землетрясения, говорили о большой нужде 

в пище физической. Мы понимали, что не сможем 

накормить всех гаитян и что истинная пища и питье — 

есть Слово Божье и сам Иисус Христос, в Котором они 

так нуждаются после долголетнего служения идолу. 

Солнце уже зашло — и стало быстро темнеть. 

Старейшина заволновался, умоляя нашу переводчицу 

поскорее уезжать и увозить нас. Он сказал, что если 

мы не уедем до темна, никто не сможет гарантировать 

нашу безопасность, и ситуация может выйти из-под 

контроля. И когда мы увидели двух молодых ребят, 

направляющихся в нашу сторону с большими ножами 

для резания тростника, то поняли, что старейшина го-

ворит правду. Нам пришлось уезжать немедленно. Как 

могли, вместились в один микроавтобус. Мы верили 

в защиту и охрану нашего Господа Иисуса Христа, что 

Он не оставит нас и что то посеянное Слово в этих 

местах обязательно даст всходы. 

«Было ли нам страшно? — задается вопросом 

один из членов нашей команды Вячеслав Гладыш. — 

Службы безопасности многих стран не рекомендуют 

ездить на Гаити, и все миссионеры, которые решаются 

туда поехать, делают это на свой личный страх и риск. 

Как только мы прилетели, местные жители в букваль-

ном смысле слова нас начали разрывать, пытаясь помочь 

с доставкой багажа, нам стало страшно, потому что ты не 

много детей, у которых нет роди-

телей, они ничьи, никто о них не 

заботится, никому они не нужны. 

Помню, как в палаточном лагере 

к нам приводили детей, просили 

забрать их, потому что они попро-

шайничают в палатках, а пристру-

нить их некому. Ни отца, ни матери 

у них нет. 

Гаитяне — это наши ближние, 

соседи. До столицы страны Порт-

о-Пренса лететь два часа самоле-

том от Майами. Гаити до сих пор 

находится в бедственной разрухе. 

Мы недоумевали, а где же те мил-

лиарды долларов, которые весь 

мир пожертвовал на восстановле-

ние страны. Оказывается, многие 

пожертвования дожидаются своего 

часа — решается вопрос о том, кто 

будет отстраивать страну. 

Было ли нам страшно? Службы 

безопасности многих стран не ре-

комендуют ездить на Гаити, и все 

миссионеры, которые решаются 

туда поехать, делают это на свой 

личный страх и риск. Как только 

мы прилетели, и местные жители 

в буквальном смысле слова начали 

нас разрывать, пытаясь помочь 

с доставкой багажа, нам стало 

страшно, потому что ты не знаешь, 

в какие руки попадешь, и кто тебя 

куда отвезет. Но очень скоро мы 

адаптировались и чувствовали себя 

как дома. Господь убрал всякий 

страх. Мы ходили по палаточному 

лагерю без страха, люди с нами об-

нимались, фотографировались, мы 

до самого заката оставались среди 

беженцев-гаитян, и все это время 

Бог нас хранил.
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знаешь, в какие руки попадешь и кто тебя куда отвезет. 

Но очень скоро мы адаптировались и чувствовали себя 

как дома. Господь убрал всякий страх. Мы ходили по па-

латочному лагерю без страха, люди с нами обнимались, 

фотографировались, мы до самого заката оставались 

среди беженцев-гаитян, и все это время Бог нас хранил». 

Назад ехали примерно четыре часа по ночному Гаити. 

Не переставали удивляться нищете и разврату страны. 

На улицах вокруг куч мусора толпились молодые люди 

в поисках приключений. Под светом свечей продавались 

спиртные напитки.

Наша команда сильно устала, мы все желали как 

можно скорее добраться до ночлега и напиться воды. 

А водитель, словно и не был жителем этой местности, 

умудрился дважды заблудиться в ночных переулках 

неосвещенного Гаити. Когда мы увидели знакомые во-

рота дома, в котором остановились, просто не передать 

ту радость, которую мы испытали. Хотелось поскорее 

принять душ, покушать и отдохнуть. Каждый из нас 

подумал, что сотни тысяч гаитян лишены такой возмож-

ности.

Вспоминает Вячеслав Гладыш, руководитель 

миссионерского отдела Тихоокеанского объедине-

ния церквей ЕХБ: «Помню, как гаитяне дожидались 

своей очереди на прием к медикам, и это время стало 

для нас хорошей возможностью засвидетельствовать 

им об Иисусе Христе. Я раздавал им брошюры на 

креольском языке, спрашивал, могут ли они читать. 

Тех, кто умел читать, просил прочитать несколько 

абзацев, и люди делали это с удовольствием. Для меня 

было удивительным, что многие дети и подростки 

были неграмотными. Нашлись волонтеры, которые 

предлагали прочитать христианское послание — Три 

духовных закона — на креольском языке вслух перед 

всей очередью. Нигде на Гаити мы не сталкива-

лись с каким-либо возмущением против благо-

вестия или раздачи христианской литературы. 

По моему мнению, в пище физической гаитяне 

всегда будут нуждаться, страна еще не скоро 

экономически восстановится, но и духовная 

пища им нужна не в меньшей мере. Приняв 

Евангелие, гаитяне насытятся духовно, но при 

этом останутся физически голодными, потому 

что в стране практически нет работы». 

Наутро третьего дня мы собрались для мо-

литвы. Эдуард Дик рассказал о палаточном лагере 

недалеко от аэропорта. В этом лагере работала 

образовательная школа, трех учителей которых 

он содержал. Эдуард поделился, что учителя вот 

уже два месяца не получают жалования, потому 

что христиане из других стран перестали жертво-

вать на это. 

Мы решили разделиться на три команды. Первая 

команда, куда вошли миссионеры из Германии и Брази-

лии, а также Лариса Алексеева, отправились в интернат, 

который содержала миссия «To All Nations». Вторая 

команда, Вячеслав и Алина Гладыш, Инна Кайгородова, 

Тая Диордюк и Александра Леховченко, отправилась 

в палаточный лагерь для оказания медицинской по-

мощи. Мы — Валерий Конопелкин, Виталий Бугриев, 

гаитянин Симон и я — на небольшом грузовике поехали 

закупать рис и фасоль для лагеря, куда отправилась 

наша вторая команда. 
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В этом палаточном лагере живут примерно пять 

тысяч человек, многие из которых больны и нужда-

ются в помощи медиков. Нас встретил президент 

лагеря по имени Африкано. Он с радостью принял от 

нас помощь, которую разгрузили на лагерный склад. 

Африкано показал нам школу, в которой учатся около 

семидесяти детей, познакомил с преподавателями. 

Каждому преподавателю мы передали по мешку риса. 

В качестве благодарности дети что-то спели нам на 

французском языке. Преподаватели поделились нуж-

дами школы — бумага, карандаши и школьная доска. 

Им, оказывается, просто не на чем писать... 

Когда мы вернулись к палатке с продуктами, 

где столпилась масса людей, Африкано попросил 

нашего разрешения начать раздачу риса и фасоли. 

Вячеслав Гладыш, Валерий Конопелкин и Александр 

Леховченко проследили, чтобы все продукты были 

переданы голодным беженцам, а нам с Виталием 

Бугриевым в тот же день еще нужно было успеть на 

самолет: мы возвращались назад, в Америку. 

Сегодня, когда в своих мыслях и молитвах я снова 

и снова возвращаюсь на Гаити и вспоминаю лица 

этих страдающих людей, весь тот экономический 

и административный беспредел и неразбериху, кото-

рые накрыли всю страну, то отчетливо понимаю, что 

наша миссия была не в состоянии помочь миллионам 

нуждающихся гаитян, как бы мы того не хотели. Го-

сподь, зная наше желание, ободрял и поддерживал 

нас в этом миссионерском путешествии, каждый раз 

напоминая, что мы не одни были в такой ситуации. 

Эпиграфом к этой статье я использовал Евангелие 

от Луки 4:25-27. Это место о том, что Иисус говорил 

о множестве вдов в Израиле, но Он был послан только 

к вдове в Сарепту сидонскую. Или другая библейская 

история, рассказывающая, что в Израиле было много 

прокаженных, но только военачальник-сириянин 

Нееман получил от Елисея 

исцеление. Так и мы были по-

сланы не ко всем гаитянам, 

а только к некоторым, которым 

старались послужить всем, чем 

могли. 

Осознаю, что у каждого из нас 

свои нужды, и ежедневно прихо-

дится решать большое количество 

бытовых вопросов, но, поверьте, 

гаитяне нуждаются, возможно, 

даже больше нас самих в помощи 

и проповеди о Христе. 

«Я понимаю, что наша миссия 

была подобна капле в океане 

и, что все гаитяне испытывают 

нужду в медицинской помощи, — 

рассказывает Лариса Алексе-

ева, — но, с другой стороны, из 

капли начинается океан. Мы встречали многих медиков 

из США, Канады, Германии, которые открыли на Гаити 

или поликлинику, или медпункт. Думаю, что мы тоже 

внесли свой небольшой вклад в Божье дело. Кроме ока-

зания экстренной медицинской помощи, оставили мед-

сестрам из Германии, которые работают в этой стране на 

постоянной основе, большое количество медикаментов. 

Если бы подобно нам на Гаити поехали другие люди, 

может, даже делали это постоянно, то своим примером 

благовестия они бы помогли расширению Царства Бо-

жьего и восстановлению разрушенного Гаити». 

Еще одно мое наблюдение. Несколько раз на Га-

ити мне приходилось покупать воду для палаточных 

лагерей. Машина питьевой воды стоит там примерно 

40-50 долларов и позволяет напоить целый лагерь 

беженцев, а это примерно пять тысяч человек. Простая 

арифметика: чтобы напоить одного гаитянина, нам 

нужно было заплатить всего десять центов. Каждый 

раз я думал об этом, ожидая водовозку под палящим 

солнцем Гаити и вспоминая 42-й стих Евангелия от 

Матфея, глава 10: «И кто напоит одного из малых сих 

только чашею холодной воды во имя ученика, истинно 

говорю вам, не потеряет награды своей». Вы только 

представьте себе: нужно вложить десять центов, чтобы 

напоить «малого сего» чашей холодной воды, а вместо 

этого Господь нам обещает, что мы «не потеряем на-

грады своей», то есть дара вечной жизни… 

Николай Бугриев,

председатель Тихо-
океанского объединения 
церквей ЕХБ, США
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Яков Петрович распахнул дверь и жаждущей 

грудью вдохнул весеннюю утреннюю 

прохладу. День только зажигался, несмелые 

лучи солнца играли с еще обнаженными 

ветками деревьев, стараясь напомнить 

им о времени тепла и ласки. Легкий ветер, 

еле-еле касаясь верхушек деревьев, распевал 

о счастье жизни, перекликаясь с новым 

грядущим днем. 

Кое-где еще прятались утренние 

сумерки, но солнце уже успело 

осве тить старое, потрепанное длин-

ными годами и сильными ветрами, 

дерево, на котором грациозно 

разместилось журавлиное гнездо. 

Сколько всего оно повидало за 

несколько десятков лет, сколько 

малышей-птенцов подняло на ноги, 

сколько семейных журавлиных 

разборок пережило, но выдержало.

И продолжало принимать каж-

дый год журавлиную пару...

Яков Петрович всегда с не-

терпением ждал возвращения 

журавлей, они в какой-то мере 

помогали ему жить, своим курлы-

каньем заполняли пустоту в его 

сердце, иногда, наблюдая, как они 

метушатся возле своего потомства, 

он даже сам начинал задумываться 

о заботе о других и о чуждой его 

сердцу доброте. Он был талантли-

вым человеком, но не умел дарить 

людям доброту, был постоянно не-

довольным, ворчливым и неблаго-

дарным.

Но ему казалось, что иногда, 

наблюдая за журавлями, он мог 

хоть немного становиться лучшим. 

Он по-особенному ждал журавлей 

в этом году, но погода отодвигала 

их прилет, а обстоятельства жизни 

сгущались.

И сегодня, в очередной раз 

убедившись, что гнездо пустое, 

он глубоко вздохнул и присел на 

крылечко. Чиркнув спичкой, он 

затянулся табаком и сразу же над-

рывно закашлялся. Тут же сзади 

послышался женский голос, сопро-

вождаемый писклявым скрипом 

старой двери.

— Вот так однажды с пустой 

головой и жестоким сердцем 

и уйдешь в преисподнюю, — вор-

чливым голосом сказала жена. — 

Сколько раз я говорила тебе, что 

лучше понаслаждаться прохладным 

утренним воздухом, чем затравить 

мир и самого себя этим зельем.

Он молчал, только устремив 

взор в сторону пустого гнезда, 

а женщина продолжила:

— Вот такой ты и есть, как то 

пустое гнездо.

Она присела рядом и, немного 

сменив тон, промолвила:

— Ты к Варьке сегодня пой-

дешь? Ведь ты же ее обидел, ты же 

ей нагрубил, а женщина старалась, 

она с доброй душой, с заботой, 

а ты... Что же мне с тобой делать, 

таким бессердечным? Кто же смог 

бы изменить твое грубое сердце?

Яков Петрович продолжал смо-

треть вдаль и молчать. Ему было 

и без слов жены скверно, но не от 

того, что он обидел Варьку, он тоско-

вал о том, что журавли опаздывают. 

Варька!? Ей пройдет, да это же и ее 

проблема, что ей обидно от жесто-

ких слов или дел, брошенных в ее 

сторону. Пусть привыкает, ведь мир 

несправедливый, как же люди 

могут быть другими? Поэтому, 

по рассуждениям Якова Петро-

вича, получил пощечину — ра-

дуйся, что только одну, плевок 

в лицо — вытрись и молчи!

Жена знала это, ведь 

много раз испытала на себе, 

хоть сердце у него было 

доброе, но проявлять то, что 

Пустое гнездоПустое гнездо
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было в его сердце он не умел. Ведь 

он был очень заботливым по дому 

и хозяйству, любил птиц и жи-

вотных. А свою работу-то как он 

любил, и мастер был на все руки! 

Вот только близкие не очень могли 

пользоваться его талантами, ведь 

добро он не умел делать, а цены за 

все были астрономические!

Но птиц он любил, и любил по-

особенному! И потому тосковал!

— Ты отмалчиваешься, упря-

мый! — снова начала жена, покачав 

головой. — Ты не можешь только 

ранить людей и не просить проще-

ния. Она ведь с доброй душой, она 

старалась! Как ты мог так поступить?

— Что же ты так его распекаешь, 

Матренушка? — вдруг услышала 

она донесшийся со стороны голос 

соседки. — Смотри, он же глаз не 

спускает с пустого гнезда!

— Так он же должен думать 

о пустоте в своем сердце! — немного 

с раздражением сказала жена. — 

Об этом он должен думать больше, 

чем о пустом гнезде! Людей, живых 

людей он ранит!

Она глубоко вздохнула и про-

должила:

— Вот смотри, Варька, наша 

соседка, пришла к нам с кислыми 

яблочками, хотела угостить. Так он, 

вот этот черствый и бессердечный, 

сказал прямо ей в лицо, что такие 

яблочки лучше выбросить, чем 

другому принести. Маленькими уж 

очень они ему показались! Ты же 

помнишь, какая засуха была в прош-

лом году! Она, Варька, хоть малень-

кие, но имела, мы же — никакие!

Жена бросила недовольный 

взгляд на мужа, который все так же 

продолжал смотреть вдаль. Мах-

нув отрешенно рукой, обратилась 

снова к соседке:

— Вместо того чтобы поблаго-

дарить женщину, сказать ей «Спа-

сибо!», он… вот так бессердечно 

и жестоко! Так я вот тут стараюсь 

достучаться до его зачерствелой 

души! Говорю ему, что он должен 

пойти попросить у нее прощения! 

Говорю ему и говорю ему...

Она заметила, что соседка вроде 

бы и не слушает ее, а смотрит куда-

то мимо и решила узнать, за чем 

та наблюдала. И тут она увидела 

Варьку, спешившую в их сторону. 

— Дядя Яков, вот вам яблочки 

побольше и, думаю, повкуснее. Как 

увидела сегодня на базаре — так 

сразу же и подумала о вас.

— Варюшка, да не надо было 

тебе так заботиться, — смущенно 

ответил тот. — Я-то чем такую за-

боту заслужил?

— Да я просто, дядя Яков, — 

мило заулыбалась Варька, — просто 

хотела вам что-то доброе сделать. 

Наслаждайтесь, они должны быть 

намного вкуснее моих.

Она ушла, а Яков Петрович 

опустил голову. Не сказал, не сумел 

попросить прощения!

Так с опущенной головой он 

сидел долго...

Жена ушла, не сказав больше ни 

слова и поманив за собой соседку. 

Варька убежала, улыбаясь и ра-

дуясь тому, что, наконец, угодила 

старику. А в его душе была пустота 

и неудовлетворенность! Что это? 

Почему ему не больно тогда, когда 

он причиняет боль другому? По-

чему он не может оказать кому-то 

знак внимания, хотя бы за то, что 

кто-то однажды это сделал для 

него? Неужели он такой эгои-

стичный и мерзкий человек, что 

даже журавли решили в этом году 

обойти его дом стороной? 

Такие грустные мысли терзали 

его целый день, они же давили на 

него и на следующее утро, когда 

он снова вышел на крыльцо про-

верить, не появились ли гости. Но 

гнездо было пустое.

— Христос воскрес! — прервала 

Варька его грустные мысли. — 

Я вот с церкви возвращаюсь. 

Пасха — великолепный праздник, 

не правда ли, Яков Петрович?

Хоть сердце у него было 
доброе, но проявлять то, 
что было в его сердце он 
не умел. Ведь он был очень 
заботливым по дому и 
хозяйству, любил птиц и 
животных. А свою работу-
то как он любил, и мастер 
был на все руки! Вот только 
близкие не очень могли 
пользоваться его талан-
тами, ведь добро он не умел 
делать, а цены за все были 
астрономические!
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— Да, да, — растерянно загово-

рил тот, с ужасом осознав, что он 

даже не знал, что сегодня Пасха.

— Я очень люблю этот празд-

ник, — весело щебетала Варька, — 

ведь с воскресением Христа у нас 

появилась надежда. Это почти 

так же, как и с приходом весны вы 

знаете, что скоро журавли прилетят. 

Так же и с воскресением Христа 

у нас всех есть спасение и вечность! 

Это же так прекрасно!

— Да, да, — несвязно повторил он 

снова, поняв, что он даже не имеет 

права с ней соглашаться. 

Пасха может быть великолеп-

ным праздником для нее, ведь 

она верит в воскресение, но не он! 

О надежде может говорить тот, кто 

верит в загробную жизнь, но не все 

в это верят! Она может так радостно 

говорить о спасении, ведь оно при-

ходит с верой в воскресшего Христа, 

но ему это даже трудно представить! 

А вечность? Если ее нет, тогда с его 

рассуждениями и пониманием все 

хорошо, он ничего не потерял, он 

просто прожил бесцельную, корот-

кую, тяжелую, земную жизнь. Но 

вдруг она, вечность, все-таки суще-

ствует? Вдруг это правда, то, о чем 

с такой радостью говорила Варька?

Его тело объял холод, он нервно 

задвигался на широком крыльце, 

как будто бы оно вдруг стало ему 

узким и неуютным. А Варька, пово-

рачивая к своему дому, на прощанье 

только помахала ему рукой. Яков 

Петрович устало поднялся и, зайдя 

в дом, спросил жену:

— Ты что же мне не напомнила, 

что сегодня Пасха?

Она уставила на него удивленные 

глаза и спросила:

— Ты о чем?

— О Пасхе!

— О какой еще Пасхе?

— О той самой, когда люди гово-

рят друг другу «Христос воскрес!».

— О, богородица пресвятая, — 

запричитала она, вытирая руки 

о фартук. — Ох, пресвятые апостолы 

и все служители, простите старую 

и глупую! Да как же я могла, как 

посмела забыть о таком прекрасном 

празднике?!

— Прекрасном? — на этот раз 

удивление застыло на его лице. — 

Ты сказала, что этот праздник 

прекрасный? Чем же он прекрасный 

для тебя?

— Ну разве ты за всю свою жизнь 

этого не понял? — не до конца осоз-

нав его вопрос, начала жена.  — Я же 

всегда к этому празднику пеку 

и готовлю специальную вкусную 

еду, крашу яйца, да и в церковь на 

службу пораньше идем. Праздник 

должен быть как праздник, стол 

должен об этом говорить!

Она присела на стул и продол-

жила: 

— Как же я все пропустила в этом 

году? Да и соседки не напомнили 

мне об этом. Вот бессердечные, вот 

безбожницы! Суда на них небесного 

нет!

Яков Петрович, чтобы не рас-

строить еще больше жену, отвер-

нулся и про себя улыбнулся: «Без-

божницы, что не сказали ей. Гм? 

А она — разве не безбожница, что 

сама не знала о празднике? Да и при 

том, по ее же личным словам, о пре-

красном празднике! Ей бы Варьку 

послушать, она бы ей объяснила, 

почему этот праздник прекрасный».

— Ты, давай, приберись, наря-

дись, да хоть на вечернюю службу 

сходим, — перебила его мысли жена.

— Значит, настоящего праздника 

сегодня не будет? — с легкой иро-

нией спросил муж.

— Ты что же меня будешь в этом 

винить? — развела руками жена. — 

Вот если бы ты поменьше за своими 

птицами тосковал, может быть, 

и вспомнил бы о празднике! Сам ви-

новат в этом, вот и не вини меня! Не 

делай это еще хуже, чем оно уже есть!

«Да, — устало подумал Яков 

Петрович, — праздника сегодня не 

будет!»

Он вышел во двор и направился 

в сад. Деревья еще стояли раздетые 

осенними ветрами и остуженные 

зимними морозами, но кое-где уже 

пробуждалась жизнь. Почки слегка 

набухли и мягкие иголочки листьев 

вот-вот и встрепенутся, встречая 

весну. Теплые лучи солнца изо всех 

сил стараются пробудить уснувшую 

и смирившуюся под холодную руку 

зимы природу. 

Праздник жизни не за горами! 

Еще немного — и теплые лучи сол-

нца победят! Они согреют каждую 
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почку, наполняя ее жизнью, они 

разбудят каждую травинку и ли-

сток, они приласкают цветок — и он 

жадно потянется к солнцу. Все ожи-

вет, запоет, радуясь жизни, радуясь 

солнцу, радуясь весне!

Праздник все-таки будет! Если 

не в жизни Якова Петровича, то 

в мире!

Ему вдруг на душе стало радост-

ней, как будто бы изменения, при-

шедшие с весной, начали изменять 

его самого. Возвращаясь из сада, он 

заметил возле колодца празднично 

наряженную Варьку.

— Ты куда снова нарядилась, 

соседушка? — льстиво спросил он.

— В церковь на вечернее служе-

ние собралась.

— Слушай, — вдруг ни с того ни 

с сего сказал он ей, — может, и мы 

с тобой пойдем. Моя жена как раз 

об этом говорила.

— О, конечно, ко-

нечно! — еще веселей 

защебетала соседка. — 

Тогда через полчаса 

я за вами забегу.

Яков Петрович 

поспешил к дому. 

И спустя короткое 

время он уже сидел 

возле своей неуютно 

съежившейся жены 

и растерянно смотрел 

по сторонам. Зачем 

он сюда пришел? Что он 

здесь делает? А проповедник 

тоже говорил о прекрасном 

празднике и воскресении 

из мертвых, о трепещу-

щей надежде и бесцен-

ном спасении, о жизни 

и о вечности. Но Яков 

Петрович ничего из 

слышанного не пони-

мал. Какое спасение 

или вечная жизнь? Его 

жизнь не из легких здесь 

на земле, зачем чтоб она 

длилась вечно? 

Его мысли вместе с глазами 

беспорядочно блуждали по залу. 

Но тут проповедник загово-

рил о том, что ему было понятно.

— Знаете, — сказал тот, — неда-

леко от моего дома стоит старое, 

повидавшее много бурь и ветров, 

дерево. На верхушке этого оголен-

ного и обломанного дерева есть 

пустое журавлиное гнездо.

Яков Петрович напрягся, заме-

тив на себе скептический взгляд 

жены, мол, «Видишь, он тоже об 

этом!». А проповедник продолжил:

— Каждый раз весной к нему 

возвращаются журавли, и там на-

чинается жизнь. Оно бывает пустое 

короткое время, потом в нем кипит 

жизнь. Гроб Иисуса Христа остался 

пустым навсегда, но из него тоже 

начинается жизнь. Каждый, кто по-

верил в воскресение Иисуса, может 

иметь с Ним жизнь! Христос однажды 

умер и воскрес, чтобы Своим воскре-

сением подарить жизнь каждому, 

кто в это поверит. Ведь осознав, что 

гроб пустой и Иисус живой, можно 

продолжать жить, можно получить 

жизнь, которой никогда не будет 

конца. Задумайтесь о факте пустого 

гроба! Из него начинается жизнь!

Потом звучали торжественные пе-

сни, говорившие тоже о воскресении 

и жизни. А в голове Якова Петровича 

стучала мысль: «Из пустого гнезда 

начинается жизнь! Из пустого гроба 

тоже начинается жизнь!»

Эта мысль не покидала его долго, 

она как-то по-особенному волновала 

его сердце. Он долго не мог уснуть, 

рассуждая о том, что он слышал 

в церкви. Иисус Христос воскрес, 

чтобы дать жизнь тем, кто Его при-

мет? Но как же это сделать, ведь он 

Его даже лично не знал? Он слышал 

о Нем иногда в церкви на Рождество 

или на Пасху, он знал, что Иисус ро-

дился и воскрес, но для чего?

Наверное, ему надо Варьку об 

этом расспросить, она уж точно 

должна об этом знать! Она точно 

знает Иисуса лично, ведь ее жизнь 

так сильно отличается от его! И тут 

он вспомнил, как он ее обидел, как 

он ей нагрубил, а она к нему опять 

с добром, с яблочками побольше. 

Вот это жизнь! 

А мысли снова вернули его к пу-

стому гробу, из которого начина-

лась жизнь. Он должен это сделать 

для себя! 

Проснувшись усталым и изму-

ченным утром, он к своему удив-

лению заметил, что пустое гнездо 

больше не было пустым. В нем ки-

пела жизнь! К гнезду возвратились 

журавли.

Теперь решение было за ним, 

и он знал, что сделает!

Он уверенным шагом напра-

вился к дому Варьки. 

Любовь 
Павлюк,

публицист,
 г. Фресно, США
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Радиопрограммы TO СЦ EXБ — это один из спосо-

бов проповеди Евангелия. Это слово подкрепления 

для тех, кто уже уверовал в Иисуса. Это помощь тем, 

кто еще находится на пути познания Иисуса как сво-

его личного Спасителя. Мы стараемся, чтобы радио-

программы были интересны и тем, кто является на-

шим постоянным слушателем, и тем, кто неожидан-

но настроился на нашу волну.

За каждым выпуском очередной радиопрограммы 

стоит большой труд церквей, входящих в Объединение, 

служителей и членов комитета Объединения, тружеников 

радиостудии и жертвенное служение тех, кто помогает нам 

оплачивать эфирное время своими пожертвованиями. Бла-

годарим Бога за всех участников радиопередач. Спасибо 

всем за молитвы о радиослужении, за звонки в студию. 

Спасибо всем, кто приходил в студию с просьбами, поже-

ланиями и нуждами. Особенная благодарность Господу 

за тех, кто посвятил свое время участию в радиопередачах 

Тихоокеанского объединения. Каждое ваше посещение 

студии, каждый ваш звонок, ваша просьба, ваша нужда яв-

ляются свидетельством того, что мы нужны Господу и вам.

Слава Богу, служение продолжается и в наступившем 

2011 году. Были подготовлены, записаны и озвучены 

в эфире 16 тридцатиминутных программ. 

Если у вас есть проповеди, свидетельства, интересные 

беседы, стихи, песни и т. д., высылайте на CD в любом 

формате по адресу нашей студии: ТО СЦ ЕХБ, P.O.Box 

418478, Sacramento, CA 95841.

Если вы желаете сделать объявление по радио о меро-

приятиях в вашей церкви, звоните по телефонам студии: 

(916) 424-3942, (916) 424-3940, (916) 429-7635 или пи-

шите на vburlaka@softcom.net

Если вы живете недалеко от Сакраменто, у вас есть 

прекрасная возможность слушать радиопрограммы 

ТО СЦ ЕХБ каждый вторник и четверг в 15:30 на KFSG 

1690 AM и ИнтерРадио. В странах СНГ наши передачи 

транслируются каждую субботу в 15:00 на частоте KB 

25м. (11650 Кгц).  

С уважением, Валентин Бурлака

Р У Б Р И К А  « Ж И З Н Ь  О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я »

Отдел 
радиослужения

Валентин Бурлака, менеджер радиосту-

дии радио «Теос» в Сакраменто, родился на 

Украине в  1952 году в  христианской семье, 

пришел к вере в 16 лет. С этого времени его 

жизнь тесно связана с церковным служением 

и миссионерскими поездками, будучи участ-

ником музыкальной группы «Душа и песня». 

В 1990 переехал в Америку. С 1990 по насто-

ящее время является по Божьей милости сотрудником мис-

сии FEBC, а также трудится в ТО СЦ ЕХБ. 

«Благодарен Богу за любимую жену Светлану, детей, 

внуков — за семью из 17 человек. Осознаю свою ответствен-

ность в том, чтобы весть о Христе, которая была завещана 

апостолам, передана нам через многие поколения христиан 

и которая изменила мою собственную жизнь, была донесена 

до сердец моих современников».

Отдел радиослужения ТО СЦ ЕХБ

Для читателей журнала «Божий виноградник»

Фрагменты отзывов из писем наших слушателей в СНГ

Наша постоянная слушательница Ольга Са-

рапулова благодарит Бога за радиопрограммы. 

Ольга узнала о Христе и пришла в церковь благо-

даря программам, которые услышала по радио. 

История началась с того, что в жизни Ольги про-

изошла серьезная трагедия: вначале бабушка, 

а  потом и  мама серьезно заболели, оказались 

прикованы к постели. И вся жизнь молодой де-

вушки стала похожа на больницу, времени на 

личную жизнь просто не оставалось. Однажды 

она случайно нашла передаваемую станцию 

с  о.  Сайпан, которая стала ее любимой ради-

останцией, принося в  ее жизнь радость и  силу 

побеждать трудности. Вера во Христа изменила 

жизнь Ольги: ее мама и бабушка примирились 

с Богом, у Ольги сейчас большая семья, она при-

нимает активное участие в служении поместной 

церкви в городе Иркутск. 

Еще одна благодарность от 

девушки по имени Саша Игнатен-

ко. Она начала слушать радио-

программы в 9 лет и хотела уже тог-

да пойти в церковь, но ее родители-

атеисты были сильно против. Втай-

не от родителей Саша несколько 

раз сходила в церковь, и ей очень 

понравилось. Затем подростковая 

бурная жизнь на пару лет увлекла 

девушку, но весть о  Христе, кото-

рую она услышала в  радиопро-

грамме, не осталась бесплодной. 

Преодолевая чувство вины, Саша 

опять пришла в церковь и уже оста-

лась там. Родители, увидев в жизни 

дочери перемены в лучшую сторо-

ну, приняли ее выбор.

Радиослушательница Мария Остапенко, 

проживающая на Украине, просит молиться за 

ее сына Виктора: его сильно избили на улице, 

в результате он пережил три операции, но еще 

нуждается в лечении. Мария просит Бога об ис-

целение, а также, чтобы через эти обстоятель-

ства ее сын принял окончательное решение 

следовать за Христом.

Нам пишет радиослушатель Лопатин Влади-

мир из города Саратова:  «Постоянно слушаю 

ваши передачи, которые стали смыслом моей 

жизни, так как слушая их, я с каждым днем на-

полняюсь жизненной энергией. Так пусть же 

ваши передачи продолжают радовать и напол-

нять этой радостью сердца каждого вашего 

слушателя!»
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Само название нашего отдела го-

ворит, кому мы помогаем. Это люди, 

постоянно нуждающиеся в поддержке, 

внимании, участии других верую-

щих людей. «Двоим лучше, нежели 

одному». Но так часто случается, что 

кто-то остается один, без помощника 

в семье или общества. Цель нашего 

служения — объединять людей в 

малые группы для взаимной помощи 

и духовной поддержки, а также чтобы 

служители поместных церквей имели 

особое попечение о таких людях и 

были заинтересованы организовывать 

такие группы в своих церквах, кури-

ровать эти группы и назначать ответ-

ственных служителей за это служение 

в церкви. Сироты или дети, имеющие 

одного из родителей, должны иметь 

особое попечение церкви, чтобы взра-

щивать их для Царства Божьего. Все 

одинокие и вдовы, сироты – это часто 

закрытые души, боящиеся других, чтоб 

их не обидели. Эта закрытость несет за 

собой ряд проблем: их неполноцен-

ность, ранимость и обиду. Страх 

сковывает их душу, и они впадают 

в уныние. Для этого и необходимо 

общение на их уровне.

Что мы практически делаем? 

Работаем совместно с отделом 

«Мамы в молитве», потому что 

много проблем у матерей с детьми 

без отцов. Проводим совместные 

обучения по программе «Господь, 

исцели мои раны», а также учим о 

том, как сестры могут помочь себе 

и детям, зависимым от различных 

грехов. Такие группы проводятся 

еженедельно в Первой и Второй 

славянских церквах, в Брайтской 

церкви в Вест Сакраменто и в цер-

кви города Роклин. В этих церквах 

есть братья и сестры, которые непо-

средственно отвечают за это служение, 

и мы постоянно контактируем с ними.

 Слава Богу! В церкви в Вест Сакра-

менто при содействии пастора И. Вер-

стака было также поднято служение, 

где сестры имеют общения. 

В последнее время случается много 

различных болезней и трагедии, оста-

ются вдовы с детьми, а также раненные 

и обиженные одинокие женщины с 

детьми, которым нужно помочь пере-

жить эту трагедию и не сломаться под 

нагрузкой, для этого и организуются 

такие молитвенные группы, где мы 

учимся помогать друг другу.

В нашем Объединении есть уже 

дружная команда Божьих людей, ко-

торая несет совместное служение среди 

сестер, а именно: Любовь Бродовинская 

(Первая славянская церковь), Вален-

тина Кострыкина (Вторая славянская 

церковь), Галина Бугриева (церковь 

в Роклине, пастор Н. Бугриев). Очень 

тесно работаем с группой «Мамы в 

молитве», с Олей Дроворуб, ответст-

венной за это служение в Брайтской 

церкви. Она организовала группу под-

держки для детей, зависимых от греха. 

Это огромное благословение для всех 

матерей, и особенно для вдов и одино-

ких, которые получают практические 

советы в работе с зависимыми детьми и 

помощь в их освобождении.

Каждую третью субботу месяца 

в Брайтской церкви в Вест Сакра-

менто в 208 комнате с 5 часов вечера 

проводим совместные молитвенные 

встречи для всех желающих одиноких 

сестер. В форме общения предлагается 

основная тема, а затем разбираются 

вопросы присутствующих. Кроме 

того,  сестры имеют свободное 

общение за чашкой чая. Сестры 

приходят на встречи с большим 

удовольствием, получают заряд для 

дальнейшей плодотворной жизни.

Ищем посвященных людей, 

имеющих познания в служении 

людям, любящих Бога и людей. 

Подключаем их к нашему служе-

нию. 

Петр Лысенко и Татьяна 
Сенина, ответственные отдела 

«Вдов, сирот и одиноких»
Тел.: (916) 374-0703

Р У Б Р И К А  « Ж И З Н Ь  О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я »

Отдел «Вдов, сирот и одиноких»

Планы на будущее

Второе воскресенье марта посвятить 

посещению вдов и сирот. Мы стараемся на-

помнить об этом служении всем поместным 

церквам, пасторам, чтобы они затронули 

эту тему в своих проповедях: об истинном 

благочестии верующих, как хранить себя 

не оскверненными от мира и заботиться о 

вдовах, сиротах, бедных, одиноких в их ну-

ждах и скорбях, чтобы поместные церкви 

оказывали особое внимание, заботу и по-

ощрение всей этой категории людей. Запи-

шите себе в календарь: 11 марта следующе-

го года – день особого внимания и заботы 

о вдовах, сиротах и одиноких.

«…ибо Он не презрел и не пренебрег 

скорби страждущего, не скрыл от него 

лица Своего, но услышал его, когда сей 

возвал к Нему» (Пс. 21:25).
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Р У Б Р И К А  « Ж И З Н Ь  О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я »

Тихоокеанское объе-

динение одобрило и при-

няло служение «Мамы в 

молитве» в октябре 2008 

года как важное и необхо-

димое молитвенное слу-

жение нашего времени. До 

этого времени некоторые 

группы «Мамы в молитве» 

уже действовали в неко-

торых церквах Объеди-

нения. Первая славянская церковь 

отпраздновала свой десятилетний 

юбилей в июне 2010 года. 

Служение «Мамы в молитве» про-

должает развиваться и расширяться 

в церквах нашего Объединения и за 

его пределами. Еженедельно мамы 

собираются в церквах или по домам 

для молитвы о своих семьях, детях 

и школах. Проводятся молитвенные 

завтраки с тематической программой 

«Мамы в молитве», посещение и про-

ведение служений в церквах с целью 

воодушевления, ободрения матерей и 

помощи им начать молитвенное слу-

жение «Мамы в молитве» при церкви 

или в домашних группах.

  

22 января 2011 года группа се-

стер из Сакраменто посетила город 

Кастро Валли. Тема общения — 

«Господь есть мир наш». Цель 

поездки — познакомить сестер со 

служением «Мамы в молитве», 

помолиться вместе, поделиться 

ответами на молитвы, рассказать 

о чудных Божьих делах. После 

прославления просмотрели видео-

ролик о том, что сегодня наши дети 

нуждаются в защите Божьей как 

никогда раньше. 

Брат Н. А. Бугриев поделился 

словом о внутреннем мире, который 

дает только Иисус Христос, и призвал 

стремиться иметь его во всех 

обстоятельствах жизни внутри, 

а не снаружи. Он выразил же-

лание, чтобы сестры, жены, ма-

тери, имея мир Иисуса Христа, 

влияли на окружающих в семье, 

в церкви и в обществе. В свете 

Божьего Слова брат разъяснил, 

как разрешать конфликты, 

потому что они очень сильно 

влияют на наших детей. 

Сестра Оля Дроворуб подгото-

вила и провела тематическую про-

грамму «Иегова Шалом — Господь 

есть мир наш». 

Служение «Мамы в молитве» 
представляет собой четыре шага 

молитвы: 
1. Прославление — превозношение 

Бога.

2. Исповедание — очищение 

нашего духовного храма.

3. Благодарение — за то, что Бог 

сотворил для меня конкретно.

4. Ходатайство — моление о наших 

детях, школах и близких.

Служение «Мамы в молитве»

«Мамы в молитве» — это молитвенное общение, где мамы со-

бираются (по 2-3 или более...) для молитвы о своих семьх, детях и 

местах их обучения. 

Это женское молитвенное служение, в котором может принять 

участие любая мама, бабушка или женщина, желающие молиться 

о своих детях, внуках или о тех, о ком некому молиться, их школах, 

колледжах, институтах и других учебных заведениях. В христиан-

ском мире это служение известно как Международное объедине-

ние «Мамы в молитве» (Moms In Touch International).

А началось все 27 лет назад с одной мамы из далекой британ-

ской Колумбии, штата Канады, беспокойство которой о судьбах 

двух своих детях-подростках заставило обратиться за молитвен-

ной поддержкой к другой такой же обеспокоенной маме. 

Образовавшись в 1984 году, сегодня служение объединя-

ет мам более чем из 120 стран мира. Их материнская любовь и 

вера в силу молитвы соединяет континенты, снимает языковые 

барьеры, устраняет национальные и расовые различия, сближает 

деноминации. 

Российские мамы узнали об этом замечательном служении 

в  начале 90-х годов. Более 2000 молитвенных групп действуют 

сейчас в разных городах, больших и маленьких, разных населен-

ных пунктах России.

Служение «Мамы в молитве» достигло и русскоязычных мам 

в  Америке. Женщины собираются для совместной и усиленной 

молитвы как в церковных группах, так и в домашних группах. Про-

водятся презентации и конференции молитвенных служений с це-

лью ободрить, поощрить и вдохновить мам встать в молитвенном 

проломе за своих детей, семьи и школы в это последнее и тре-

вожное время. Кто-то сказал: «Когда мы молимся, небо приходит 

в движение».

Дорогие читатели журнала «Божий виноградник»! 

Мы благодарны Господу за возможность 

познакомить вас со служением «Мамы в молитве».
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Р У Б Р И К А  « Ж И З Н Ь  О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я »

На этом общении Господь обо-

гатил нас свидетельствами местных 

сестер. Сестра Оля Жеребненко 

поделилась переживаниями своей 

семьи, об их сыне Владе и как Го-

сподь через пост и молитву этого 

семейства вместе с родственни-

ками явно действовал. Мы вместе 

прославили Господа! Также сестра 

Надя Блохина поделилась пережи-

тым опытом близости с Господом. 

Когда она как ребенок доверилась 

Ему всей душой — Господь посетил 

ее, ответив на молитву. Сестра Валя 

Пальникова засвидетельствовала 

о том, как важно в повседневных 

переживаниях держаться лозы, 

Иисуса Христа, доверять Ему и не 

подвергаться влиянию плотских 

эмоций. И мир Божий, который 

превыше всякого ума, соблюдет 

сердца ваши и помышления 

ваши во Христе Иисусе. Се-

стра Галя Бугриева наглядно, 

поэтапно одевая воина во 

всеоружие Божье, доступно 

поделилась Словом Божьем, 

как следует нам пользоваться 

военным снаряжением, так 

как враг наш невидим…

Всех нас вдохновляли мо-

литвы в один аккорд: молитва 

о наших детях словами Свя-

щенного Писания. Молитва 

словами из Слова Божьего — 

это мощнейшее оружие, кото-

рое только молящийся может 

использовать. И атаки сатаны могут 

быть отражены силой самого Бога. 

После обеда сестра В. Костри-

кина поделилась информацией об 

обстановке в общеобразователь-

ных школах: как дети страдают в 

школах из-за отсутствия молитв, 

как они беззащитны в учебное 

время, как важно покрывать благо-

датью Божьей, призванием имени 

Его на каждую школу каждого 

города. 

Молитвенное служение прошло 

на «одном дыхании», потому что 

Господь говорил к каждому сердцу, 

и женские сердца внимали Ему. 

Слава Ему и поклонение!

 

25 января состоялась встреча 

американских и русских сестер 

участвующих в служении «Мамы 

в молитве» с целью планирова-

ния и организации молитвенной 

конференции с участием Ферн 

Николс, председателем и основа-

телем «Moms In Touch», которая 

состоится 4 и 5 ноября 2011 г. Для 

славянских сестер конференция 

пройдет в Первой славянской цер-

кви 3 ноября, где Ферн Николс же-

лает встретиться с русскими жен-

щинами. 5 ноября конференция 

будет проходить в William Jessup 

University в городе Роклин для всех 

женщин Северной Калифорнии с 

переводами на русский, испанский 

и другие языки.

 18-20 февраля посетили груп-

пой сестер церкви в Монтебелло и 

провели молитвенную конферен-

цию. В конференции участвовал 

словом брат Геннадий Сергиенко. 

Он выразил благодарность за слу-

жение «Мамы в молитве» и сказал, 

что лично получил большое благо-

словение.

 

Если у вас, читатели, будут 
вопросы о молитвенном служению 
«Мамы в молитве»: как начать это 
служение в вашей церкви или в до-
машней группе, где достать мате-
риалы — позвоните или напишите 
нам. Мы рады вам послужить! 

Цели и задачи 
служения «Мамы

в молитве» 
▸ Молитвенно стоять в проломе за на-

ших детей, молиться за благополучие 

наших семей.

▸ Молиться о том, чтобы наши дети при-

няли Иисуса Христа своим Господом и 

Спасителем и были твердыми в вере. 

▸ Молиться о том, чтобы учителя, адми-

нистрация и учащиеся уверовали в 

Иисуса Христа.

▸ Молиться о том, чтобы наши шко-

лы руководствовались библейскими 

принципами, молиться о Божьей охра-

не и защите всех учебных заведений, 

в которых учатся наши дети. 

▸ Служить ободрением и оказывать под-

держку матерям, имеющим особые 

трудности в своих семьях.

Ольга Дроворуб,

координатор служения 
«Мамы в молитве»,
ТО СЦ ЕХБ, (916) 397-1532, 
odrovorub@gmail.com
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«Соседа травка зеленее!» —

Так много думают из нас.

И часто зависть быстро зреет,

И свет лица у нас погас...

«Соседа дом намного лучше,

Да и машина поновей!»

И зависть снова черной гущей

Глаза нам мажет посильней.

И сон потерян, нет покоя:

«Как все имеет мой сосед,

Сколько ему все это стоит?..»

И множится наш злой посев.

О, зависть, ты — коварна, злая!

С тобой нам здесь не повезло...

Ты, как голодных волков стая,

Несешь с собой лишь алчность, зло.

О, если бы могли почаще

Довольствоваться тем, что есть,

Нам жизнь казалась бы послаще,

Благодаря, смотрели бы мы ввысь! 

На то была воля Отца –

 Иисус то знал.

Отец Его в мир сей послал,

 Чтоб пострадал,

Чтоб чашу полную греха

 За мир испил,

Людские души и сердца

 Чтоб искупил.

Но в Гефсимании молил

 Иисус Отца,

Чтоб чашу ту отворотил

 Он от Лица,

Чтоб мимо доля та прошла.

 Господь скорбел,

Но воля Божья чтоб была

 Иисус хотел.

Он знал, что будет впереди. 

 Иисус все знал.

«О, Всемогущий, помоги!» —

 Он умолял.

И ангела Отец послал,

    Чтоб укрепил,

Чтобы Иисуса поддержал,

 Прибавил сил.

Иисус молился, и Он знал,

 Что Его ждет,

И землю тихо орошал

 Кровавый пот.

Но воля Божья в том была

 И Божий план,

Чтоб чаша выпита до дна.

 Иисус страдал,

Переступив и страх, и боль,

 Шел до конца,

Чтобы явить миру Любовь

 Бога Отца. 

Любовь Павлюк

Трава 
у соседа  

зеленее...

Тихонова Марина

Воля Отца
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Ему не было стыдно, Он пошел добровольно

Пострадать за тебя и меня.

Ему не было стыдно, Ему было больно,

Но Он сделал это любя.

Ему не было стыдно висеть обнаженным

На виду разъяренной толпы.

Он пред Богом Отцом кроток был и смиренным,

Он страдал, чтоб свободен был ты.

Претерпел Он плевки, униженье, побои,

Грехи мира все взял на Себя.

Чтоб свободу всем дать от ужасной неволи,

Он страдал за меня и тебя.

Ему не было стыдно висеть на распятье

За чужие людские грехи,

Он пришел добровольно разрушить проклятье,

Себя в жертву за нас принести.

И тебе не должно быть неловко и стыдно

Свою жизнь Иисусу отдать.

Жизнь прожить надо так, чтобы не было стыдно

Перед Богом в вечности встать. 

Тихонова Марина

Христос 
въезжал в 
Иерусалим

Тихонова Марина

Ему не было 
стыдно!

Христос въезжал в Иерусалим,

Но не на конях царских.

На молодом осле, один,

А в след толпа сопровождавших.

И радость в лицах тех людей

Была сильна и необъятна.

И каждый жертвовал одеждою своей,

Но радость многим не была понятна.

А что испытывал Христос,

Сидя на молодом осле?

Что думал Он,

К Иерусалиму приближаясь?

Смотрел Он вдаль,

На много лет вперед.

И плакал Он,

На ослике въезжая.

Он знал: Иерусалим сожгут,

И камня там на камне не оставят.

Людей  безжалостно убьют,

И все имущество разграбят!

Об этом знал Иисус один.

И плакал Он, к воротам приближаясь.

А все бросали ветви перед Ним,

И радость их не прекращалась.

Как переменчив был народ,

Ему ОСАННА восклицали.

Ну а потом, совсем наоборот:

«Распни Его, распни Его» - кричали.

Иерусалим, Иерусалим.

Ты был свидетелем в тот час,

Когда Христос взывал один

И слезы капали из глаз. 
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Инна внимательно рассматривала себя в зеркале. На 

глазах заблестели слезы. Она с грустью заметила лучики 

морщинок в уголках глаз, складочку возле бровей и ей так 

хотелось повернуть время вспять.

В комнату заглянула мама.

— Инна, ты чего взгрустнула? 

— Мама, ты заметила? Я старею...

Женщина неторопливо подошла к дочери, ласково 

обняла, прижала к себе. 

— Не грусти, провожая годы. Все в мире относительно. 

Ты у меня еще очень молода. Знаешь, я верю, что ты все же 

выйдешь замуж. Вот увидишь.

Инна тряхнула кучерявой головой, словно прогоняя 

тоску:

— Не надо, мамочка! Не все люди на земле одинаковы, 

и не у всех детей судьбы складываются так, как хочется их 

родителям. 

Мама крепче прижала дочь к себе и тихонько сказала:

— Я очень люблю тебя, Инночка, очень. 

— Я тебя тоже люблю, мама. Тебя и папу, и нас с вами — 

замечательная семья. А, может, для полного счастья, мне 

надо купить собаку? — попыталась пошутить Инна. 

— А почему бы и нет? Вот только ты же всегда занята, 

и ухаживать за ней придется нам с папой. Давай-ка отло-

жим эту затею еще на пару лет, а?

— Ну вот, всегда так. А я с детства мечтала о собаке.

Инна притворно обиженно надула губы.

— Инна, ты кого-нибудь пригласила к нам на ужин? 

— Нет, мам, разве сегодня праздник? Сегодня похороны 

еще одного моего холостяцкого года. Поэтому поминки 

устроим втроем. Ты, пожалуйста, на кухне сегодня не 

суетись, я куплю к чаю торт и конфеты. Что еще надо для 

пышных поминок? Хотя, может, ты, мамочка, спечешь 

пирожки, мои любимые, с капустой? 

Мама поцеловала дочь в пушистую макушку и отправи-

лась на кухню заниматься тестом. 

У Инны пропало всякое желание оплакивать перед 

зеркалом уходящую молодость, и она поспешила переоде-

ваться, чтобы съездить в магазин за тортом и конфетами. 

Вечером за ужином собрались, как и полагается, всей 

семьей. Папа помолился, благословляя жизненный путь 

дочери, благодаря Бога за дарованные ей земные дни. 

Потом дружно ели мамины пироги, пили чай с тортом 

и конфетами и рассуждали о смысле человеческой жизни. 

Инна решила лечь спать пораньше, хотелось отдохнуть 

и просто побыть самой. У себя в спальне она преклонила 

колени и еще долго говорила с Богом обо всем, что радо-

вало и тревожило ее сердце. Инна долго не могла заснуть. 

Перед глазами одно за другим вставали лица друзей и по-

друг, вспоминалась куда-то убежавшая юность, ее первая 

и единственная любовь. 

Они учились с Андреем в одном классе. Он всегда был 

веселым и немного шкодливым. Часто от его шуток не мо-

гли сдержать улыбки даже учителя, ему часто все проща-

лось, без него скучали, с его мнением считались. В десятом 

классе Инна сидела за партой, которая стояла далеко от 

парты Андрея. Она никогда не обращала на него внимания. 

Да и сама не ожидала от мальчишек из класса никакого вни-

мания, ведь все знали, что Инна — христианка, а значит — 

совсем другой человек. Одноклассники над ее верой в Бога 

не смеялись, но всегда немного ее сторонились. Инну это 

мало волновало, у нее было много замечательных друзей 

в церкви, которые понимали ее и разделяли ее убеждения. 

Но однажды случилось нечто для нее неожиданное.

Как-то в конце перемены, когда весь класс уже гото-

вился к очередному уроку, Андрей подошел к Инне и спро-

сил:
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— Ин, ты не против, если я теперь буду сидеть рядом 

с тобой за одной партой? Мы со Славкой уже договорились 

поменяться местами. 

Долговязый Славка, Иннин сосед по парте, утверди-

тельно кивнул:

— А что? Я очень даже «за». Я ж понимаю, любовь есть 

любовь!

Славка мгновенно получил от Андрея звонкий подза-

тыльник.

— Какая любовь, ты о чем? — спросила Инна.

— Вот девчонка, весь класс давно знает, а она! — махнул 

рукой Славка. 

— Слава, ты что имеешь в виду? Андрей, объясни все 

толком! 

Андрюшка неожиданно покраснел, чем очень удивил 

Инну. Таким смущенным она видела одноклассника впер-

вые.

— Не слушай этого баламута. Ин, просто мне удобнее 

сидеть за твоей партой, вот и все. Мне отсюда лучше видно 

доску.

Славка прыснул со смеху и, забрав свои учебники 

и портфель, пошел к Андрюшкиной парте.

Так Андрей теперь стал школьным Инниным соседом. 

Удивительно, но с тех пор он меньше балагурил на уроках, 

вел себя намного тише даже на переменах. Учителя счи-

тали, что Андрюшка, наконец-то, подрос, 

а одноклассники с той поры стали 

звать его «Ромео». 

К концу десятого класса Анд-

рей стал после школы провожать 

Инну домой. Сначала она сму-

щалась, а потом привыкла. По 

дороге они болтали обо всем на 

свете. Иногда разговоры о вся-

ких школьных мелочах вдруг 

переходили к теме о Боге. Ан-

дрея очень интересовала Ин-

нина вера. Об этом она всегда 

говорила с увлечением, как 

о чем-то очень дорогом и важ-

ном. Однажды он попросил у нее Евангелие, и она 

с удовольствием подарила новому другу эту книгу. Через 

несколько дней Андрюшка, сославшись на то, что совсем 

не понимает прочитанного, предложил Инне заняться 

чтением вместе. Теперь они часто после уроков заходили 

к ней домой, вместе читали Евангелие и учили уроки. 

В такие дни время проносилось удивительно быстро. Инна 

сама не заметила, как влюбилась в своего одноклассника. 

Однажды Андрей серьезно заболел, а до выпускных 

экзаменов оставались считанные недели. Инна решилась 

отправиться к другу домой, ему нужна была помощь с уро-

ками, иначе могли бы быть серьезные проблемы. 

Дверь перед Инной открыла строгая на вид женщина 

с высокой прической. 

— Здравствуйте, — робко улыбнулась Инна. 

— Здравствуй,— ответила женщина, с ног до головы 

измерив Инну внимательным взглядом. 

— Я пришла навестить Андрея. Мы сидим с ним за од-

ной партой, — почти заикаясь, продолжила Инна. 

— Очень хорошо. Заходи, пожалуйста, — пригласила 

женщина Инну в квартиру. 

Андрюшка был очень рад приходу девушки, и, несмо-

тря на высокую температуру, изъявил твердое желание 

с ней заниматься. Строгая на вид мама Андрея неожиданно 

рассмеялась, заметив такое усердие сына к учебе. Так Инна 

стала частой гостьей в доме друга. Вскоре мама Андрея, 

Татьяна Ивановна, встречала Инну как родную. 

Комната Андрея была сплошь завешана картинами 

и рисунками. На нескольких небольших полотнах Инна 

с удивлением узнала свое лицо. 

— Я не знала, что ты, Андрей, так серьезно увлекаешься 

живописью, — сказала Инна.

— Хочешь, я подарю тебе твой портрет? Ты здесь 

немного смешная, в школьном фартуке. Это было где-то 

в седьмом классе, так что не суди меня слишком строго, 

тогда я только учился как следует держать в руках кисть.

— Так значит, Славка был отчасти прав? — засмеялась 

Инна. 

— Получается так, — ответил с улыбкой Андрей.

С того времени в спальне Инны появился ее собствен-

ный портрет, а заодно и морской пейзаж, нарисованные 

Андрюшкой.

После школы Инна решила стать 

бухгалтером, а Андрей поступил 

в художественное училище. 

Молодые люди по-прежнему 

часто встречались, как и раньше 

много говорили о Боге и читали 

вместе Евангелие. Несколько раз 

Андрей был в Инниной церкви. 

Не проходило и дня, чтобы Инна 

не молилась об Андрее. После учи-

лища Андрюшка пошел в армию, 

он просил Инну непременно его 

дождаться. До этого они никогда не 

строили никаких общих планов, их 

любовь была чистой и светлой, больше 

похожей на преданную, искреннюю дружбу. 

Конечно, Инна его ждала. Ее сердце согревали чистые 

мечты о будущем. Она верила, что Андрей непременно 

обратиться к Богу, и тогда у них будет счастливая хри-

стианская семья. Он писал ей нежные письма, просил 

молиться о нем и ни на миг не забывать.  

Елена 
Чепилко, 

публицист, 
 г. Портланд, США
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Позвольте мне рассказать 

вам небольшую историю, 

которую, я надеюсь, вы никогда 

не забудете.

Давным-давно жил один че-

ловек, который был совсем одинок. И 

однажды, чтобы как-то скрасить свое одиночество, он 

принес домой бездомного щенка. Щенок вскоре вырос 

и превратился в большого пса.

Как-то в открытое окно влетел голубь, и человек на-

кормил его. Голубь стал дорог человеку, и он приютил его. 

Но пса возмутило присутствие голубя. Он прыгал и лаял 

от зависти и злости. Человек пытался держать голубя по-

дальше от пса, но тот продолжал лаять на птицу при любой 

возможности. Наконец, в один прекрасный день человек 

решил избавиться от пса и оставить себе голубя. Но он не 

смог выдворить пса вон. Он перепробовал все... даже вы-

манивал его за дверь кусками мяса, но ничто не помогало. 

Он попробовал силой, но пес рычал на него и огрызался. 

Наконец человек решил обратиться к профессионалам. 

Он рассказал всю историю ветеринару и попросил совета. 

Но ветеринар ответил: «Все просто... избавься от голубя!» 

Человек вернулся домой разочарованным. 

Когда он вставлял ключ в замок, то услышал, что в доме 

стоял ужасный переполох... пес лаял и визжал. Человек 

быстро открыл дверь и вбежал в дом.

Посреди комнаты над голубем стоял пес! Повсюду были 

разбросаны перья! Крылья голубя были растопырены, по 

ним стекала кровь. Человек вскочил в комнату, пиная пса 

на ходу со всей силы. Пес, скуля, покатился под стол, ища 

там убежища, а человек нагнулся и бережно поднял голубя 

с пола. Его тельце лежало безвольно, но еще дышало. Осто-

рожно придерживая его крылья, человек понес голубя на 

кухню и начал за ним ухаживать. Затем он отнес голубя 

в другую комнату, поставил рядом с ним еду и воду и вер-

нулся назад. Он посмотрел в глаза псу, свирепо глядевшему 

из-под стола, и сказал: «Я избавлюсь от тебя, даже если 

это будет последнее, что я сделаю!» Он начал кричать на 

пса: «Я подобрал тебя на улице! Я держал и кормил тебя...» 

Внезапно он замолчал. 

Его осенила мысль. Уставившись куда-то за окно, он 

пробормотал: «Конечно. Почему я раньше об этом не по-

думал?» И тогда повернувшись к псу, он сказал тоном не-

поколебимой уверенности: «Твои дни сочтены». В порыве 

ликования он почти вбежал на кухню и открыл настежь 

дверцы шкафов. Он собрал всю собачью еду, которую 

только мог найти, затем пошел в угол, где стояли собачьи 

миски, вычистил их и выбросил все на помойку.

И затем он пошел ухаживать за голубем. Убедившись, 

что с голубем все в порядке, человек вернулся в комнату 

и растянулся в кресле. Он взглянул на пса и сказал: «Теперь 

я — хозяин! Ты зависишь от меня, потому что я тебя кор-

млю, но — довольно». 

В тот день пес вернулся домой поздно ночью голодный. 

Он зашел на кухню и обнюхал то место, где раньше стояли 

его миски. Но еды там не было. 

На следующий день человек проснулся с обновленным 

миром в своем сердце. Ему казалось, что солнце засияло 

впервые за много лет. Он услышал, как пес скулит на кухне 

от голода, но не обратил на это никакого внимания. А пес 

все хныкал и мерил шагами кухню, пока человек ел свой 

завтрак. Это потребовало твердости и решимости, но чело-

век не дал псу ни крохи. После завтрака... он пошел и на-

кормил голубя. Человек заметил, что голубь становится все 

сильнее и сильнее, в то время как пес становится все слабее 

и слабее. Человек терял свой интерес к псу, а его забота 

о голубе становилась все большей и большей! Каждый 

день он кормил голубя и морил голодом пса. 

И с каждым днем голубь становился все сильнее, а пес — 

слабее. Наконец... настал тот день. Человек подошел к тому 

месту, где лежал пес, протащил пса по комнате, через при-

хожую и вышвырнул его на улицу, затем вернулся в дом 

и накормил голубя. 

И сегодня голубь снова здоров и снова летает вокруг 

дома. А пес? Ох, он неплохо приспособился жить и на 

улице. 

Пес, как вы видите, — это плотская натура. 

Голубь, как вы, наверное, догадались, — это Дух, Кото-

рый пришел обитать в нас. 

Ибо, как вы знаете, в каждом «я» есть два человека. 

Притча
о псе

и голубе
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Р У Б Р И К А

«Детландия»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Ирина Костикова

* * *

Коль ребенок недотрога,

Может в дом придти беда.

Нас детей у мамы много,

Нам не скучно никогда.

Детский лепет не умолкнет,

Пока солнце не зайдет.

Иногда нас мама щелкнет,

Чтоб скорей закрыли рот.

Мы послушны, не упрямы,

Мы не злое воронье.

Много всяких дел у мамы,

Мы — помощники ее.

— Мама, вычищена ложка!

— Стерты пятна на скамье!

Иногда всплакнем немножко,

Не без этого в семье.

Не выходим на дорогу,

Чтоб калекой не страдать.

Перед сном молиться Богу

Предлагает кротко мать.

Когда спим, не слышно храпа,

Тише мы тогда овцы.

Утешает маму папа:

— Не бушуют, молодцы!

БУДЬ ПРАВДИВ….

Будь правдив и искренен, малютка,

Ибо Бог Святой не любит лжи!

Каждый час и каждую минутку

Ты старайся для Него лишь жить!

В школе, во дворе, в собранье, дома —

Только правду всюду говори,

Маме, папе, близким и знакомым

От зари рассветной до зари!

Помнишь, как Ананий и Сапфира

Мертвыми упали, раз солгав,

В небесах утратив чашу пира,

С Богом связь навечно потеряв!

Бог не любит лживых, лицемерных,

Всякая неправда пред Ним — грех!

Он заботится о самых верных,

Их возьмет в прекраснейший ковчег!

Н. Луговская



М А Р А Ф О Н

« Г X Q ] Q  \ b Y  Х V Q R ] X »

Уважаемые читатели  журнала!

Журнал «Божий виноградник» открывает марафон «Гаити для 

Христа» по сбору средств для детского приюта. Сегодня в приюте 

уже 8 детей. Можно разместить 30 детей, но нет достаточного фи-

нансирования. 

Если вы желаете поддержать работу среди детей Гаити, 
вы можете взять на содержание одного, двух или несколько 

ребят на любой приемлемый для вас период времени от одного 
месяца и больше. Стоимость содержания одного ребенка в месяц 

составляет в среднем $ 50.00—$ 70.00.

Ваши пожертвования просим присылать на адрес журнала с обя-

зательной пометкой «для Гаити».

Да благословит вас Бог.
Олег Бубняк, зам. главного редактора

журнала «Божий виноградник»


